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 ► В этом номере - эксклюзивный репортаж корреспондента «Нашего Белгорода» 
о самом сказочном персонаже предстоящего праздника. Читайте его на странице 6.  
Можете даже услышать, пользуясь приложением для считывания QR-кодов, 
как из Великого Устюга новогодний волшебник поздравляет и взрослых, и детей.  
И самое главное, чтобы вы не подводили итоги и не думали о планах на 2022 год. 
А просто ждите праздника, отдыхайте и радуйтесь жизни.  
Давайте присоединимся к нашим белгородским  мальчишкам со страницы 6 
и напишем все вместе, чтобы слова «пандемия», «локдаун», «карантин» в том смысле, 
в котором мы их сейчас знаем, ушли в далёкое невозвратное прошлое.  
Пишите письма Деду Морозу и ваши желания сбудутся! 

До Нового года - три недели

«Наш Белгород»: народная бесплатная 
газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

Материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. Публика-
ции можно не только читать, но и смотреть. Как это сделать? Если ря-
дом с фотографией размещён QR-код, наведите на него приложение 
для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет, снятый журналистами 
# БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, что эта опция подогреет интерес к изда-
нию, а вы, в свою очередь,  быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» состав-
ляет 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 
70 местах города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте 
gazetanb.ru.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И НАДЕЖДЫ САУШИНОЙ
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ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города 
Белгорода поздравляем с Днём Конституции Российской Федерации!

12 декабря - праздник Основного закона нашей страны, определяю-
щего её приоритеты развития. Среди них - уважение к человеку труда, 
старшему поколению, истории, приоритет семьи и забота о детях, их 
здоровье, нравственное воспитание, справедливость. 

Именно эти ценности и принципы были закреплены в 2020 году как 
высшие, как безусловные конституционные гарантии. 

Мы все хотим видеть нашу Родину сильной и процветающей держа-
вой, а Белгород и весь регион - самыми лучшими на свете, комфорт-
ными для людей, благоприятными для инвесторов. На это направлена 
социально-экономическая политика муниципалитета и региона в це-
лом, основанная на обеспечении конституционных прав и социальных 
гарантий граждан.

Уверены, что Конституция России будет и в будущем надёжным 
ориентиром в укреплении стабильности и дальнейшем движении 
 вперёд.

Дорогие земляки, от всей души желаем вам доброго здоровья и 
благополучия, успехов в добрых делах во имя процветания Отечества 
и нашей малой родины - города Белгорода!

О.И. МЕДВЕДЕВА, А.А. ИВАНОВ,
председатель  первый заместитель
Белгородского главы администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Поздравляю вас с одним из главных государственных праздников  - Днём Конституции Рос-
сийской Федерации!

28 лет назад мы, граждане России, всенародным голосованием приняли Основной закон 
государства. Это событие стало действительно судьбоносным. Конституция спасла нашу Ро-
дину от распада в сложные 90-е годы. Задала векторы успешного развития России и её реги-
онов на десятилетия вперёд.

За прошедшее время в стране произошли серьёзные позитивные изменения. Хороший при-
мер - наша Белгородская область, где работают крупные промышленные и аграрные предпри-
ятия, построены огромные жилые микрорайоны, современные дороги, объекты образования, 
здравоохранения, культуры, спорта, преобразился внешний облик городов и сёл. И наша ра-
бота продолжается, чтобы жизнь каждого человека в регионе стала лучше.

В прошлом году россияне, в том числе и мы, белгородцы, поддержали важные поправки в 
Основной закон. Сделали свой выбор в пользу укрепления независимости России как мировой 
державы, сохранения традиционных национальных ценностей, обеспечения нового качества 
жизни людей всех поколений. И мы активно реализуем намеченное.

Дорогие друзья! Сегодня наша страна и область, как весь мир, переживают крайне слож-
ное время пандемии. В этот напряжённый период вместе мы должны сделать так, чтобы со-
хранить каждому из нас главное право, данное от рождения и закреплённое в Конституции, - 
право на жизнь. 

В день государственного праздника желаю нам, белгородцам, крепкого здоровья и благопо-
лучия, согласия и взаимопонимания, успехов и всего наилучшего!

В.В. ГЛАДКОВ,
 губернатор Белгородской области

Ёлка желаний
 ► В преддверии новогодних праздников Всероссийский 

благотворительный проект «Мечтай со мной» проводит 
традиционную акцию «Ёлка желаний».

Принять участие в благотворительно акции, которая направлена на помощь лю-
дям в трудной жизненной ситуации, могут все желающие. Заявки принимают до 11 
декабря на сайте елкажеланий.рф, а также по электронной почте: info@елкажела-
ний.рф 

Отметим, что мероприятие проводится с 2018 года по всей территории страны и 
объединяет неравнодушных граждан. Благодаря их усилиям более 21 тысячи детей 
и пожилых людей получили заветные новогодние подарки и смогли почувствовать 
себя счастливыми.

Первая победа на российском уровне
 ► «Белгород-Арену» признали лучшим спортивным объектом 

России 2021 года. 

Церемония награждения лауреатов Национальной спортивной премии прошла в Мо-
скве. 

- Это одна из самых главных наград в области спорта в России, учреждённая Пра-
вительством страны. Министерство спорта Российской Федерации вместе с болельщи-
ками и экспертами подвели итоги года и назвали лучших в 11 номинациях, - отметил 
губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков.

На первом этапе объявили шесть кандидатов в каждой номинации. На втором этапе 
прошло народное голосование на сайте премии, а затем экспертный совет выбирал по-
бедителя. 

В этом году в номинации «Спортивный объект» победителем признали «Белгород-
Арену», открывшуюся в мае 2021 года. Арена вмещает 10 тыс. зрителей и признана са-
мым большим спортивным объектом в Черноземье. 

«Белгород-Арена» обогнала соревновавшихся в этой же номинации стадион «Кали-
нинград» и спортивно-оздоровительный комплекс «Мирас» в Татарстане, который стал 
основной тренировочной базой для сборной РФ по триатлону.

В номинации «Лучший субъект Российской Федерации (за вклад в развитие спорта)» 
Белгородская область заняла второе место, такой же результат, но уже в номинации 
«Эпоха в спорте» - у нашего прославленного земляка, волейболиста Сергея Тетюхина.

Интернет в каждый дом
 ► Оптоволокно, обеспечивающее цифровую передачу 

информации, уже имеется на 454 улицах частного сектора 
Белгорода.

Появилась техническая возможность подключения к сети Интернет домовладе-
ний в микрорайонах Болховец и Старый город. За последние два месяца оптоволок-
но проведено ещё по 116 улицам областного центра.

Специалисты отдела цифрового развития городской администрации актуализи-
ровали интерактивную карту с указанием улиц, на которых имеется возможность 
подключиться к интернету и на которых в ближайшее время планируется обеспе-
чить доступ к сети. Ознакомиться с ней можно на официальном сайте органов мест-
ного самоуправления Белгорода.

Напомним, что проект реализуется провайдерами на коммерческой основе. Сро-
ки подключения зависят от количества жителей ИЖС, которые желают восполь-
зоваться данной услугой. Дополнительную информацию можно получить в отделе 
цифрового развития департамента городского хозяйства по телефону: 73-28-07.

Осторожно, пиротехника!
 ► Запускать фейерверки в новогоднюю ночь в Белгороде 

разрешено с 21.00  31 декабря до 4.00  1 января на площадке 
за диорамой, где будут дежурить спасатели.

Пользоваться можно лишь пиротехни-
кой, приобретённой в специализирован-
ных магазинах. Запрещается запускать 
салют с рук. Не надо пытаться восполь-
зоваться пиротехническим изделием по-
вторно, если оно не сработало. Нельзя 
подходить к пиротехническому изделию 
ранее, чем за две минуты после его ис-
пользования. Категорически воспреща-
ется применять фейерверки при сильном 
ветре, а также в опасной близости от 
людей и жилых зданий. Не разрешайте 
детям самостоятельно приводить в дей-
ствие ракеты и петарды. 

Помните: нарушение требований по-
жарной безопасности, согласно ст. 20.4 
КоАП РФ, влечёт наложение штрафа в 
размере от двух тысяч рублей.

Автобусы ученикам
 ► Пять школ Белгорода получили новые автобусы 

для перевозки детей.

Это учебные заведения № 8, 21, 34, 35, 46. Ключи от новых машин директорам и 
водителям школ вручил губернатор Вячеслав Гладков. 

- Безопасность наших детей - самая главная задача для нас, - подчеркнул Вячеслав 
Владимирович.

В 2021 году для школ региона приобрели всего 186 автобусов.
Отметим, что в этом году по поручению главы региона в Белгородской области по-

высили зарплату отдельным категориям бюджетников, в том числе водителям школь-
ных автобусов. Для них увеличился не просто оклад, а весь фонд заработной платы. 
С 1 октября индексация составила 20 процентов, а с января 2022 года запланировано 
повышение ещё на четыре процента.
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Девятиэтажный дом на ул. Щорса, 53, 
в котором 188 квартир, ввели в эксплуа-
тацию в 2005 году. На протяжении десяти 
лет (с сентября 2011 г. по сентябрь 2021 
г.) его обслуживанием занималась управ-
ляющая компания «УО Молодёжная».  

Согласно паспорту дома на ул. Щор-
са, 53 отопление и горячее водоснабже-
ние здания осуществляется по закрытой 
схеме с приготовлением теплоносителя 
на центральном тепловом пункте (ЦТП), 
который расположен на крыше. Такое 
конструктивное решение имеет ряд су-
щественных недостатков. Во-первых, 
потребители не могут индивидуально 
регулировать температуру, и чем даль-
ше их квартира расположена от ЦТП, тем 
холоднее радиаторы отопления и вода из 
крана. Во-вторых, в удалённых от тепло-
вого пункта квартирах приходится долго 
сливать воду, прежде чем она согреется. 
При этом счётчик учитывает весь объём 
как расход горячей воды. В-третьих, из-за 
потери тепла в длинных трубопроводах  
приходится повышать температуру на 
ЦТП, что приводит к росту расходов по-
требителей на отопление и горячую воду. 
Таким образом, обеспечить комфортные 
условия проживания во всех квартирах - 
задача практически невыполнимая. Как 
следствие - претензии к качеству услуг, 

оказываемых управляющей компанией. А 
если её сотрудники не слишком рьяно от-
носятся к выполнению своих профессио-
нальных обязанностей, то конфликта с 
собственниками жилья не избежать.

Так случилось с УК «УО Молодёж-
ная», которая довела состояние ЦТП до 
аварийного. Сейчас в тепловом пункте 
работают лишь 13 горелок из 48, что обе-
спечивает менее трети его номинальной 
мощности.

- Претензии к работе управляющей 
компании у жителей дома были ещё с 
2013 года. Она забросила качественно 
обслуживать тепловой пункт, не работа-
ла с жителями - не было принято реше-
ние, за счёт каких средств и в какие сроки 
будет заменено вышедшее из строя обо-
рудование. Начался отопительный сезон, 
а дальше, как снежный ком,  всё превра-
тилось в большую проблему, - сказал на 
совещании Вячеслав Гладков.

В сентябре текущего года управле-
ние Госжилнадзора исключило много-
этажку на ул. Щорса, 53 из реестра ли-
цензии компании «УО Молодёжная» в 
связи с окончанием срока действия до-
говора управления. Приказом департа-
мента городского хозяйства 28 сентября 
этого года дом был передан на времен-
ное обслуживание муниципальному пред-
приятию «Аварийная служба Белгорода». 
Отметим, что отремонтировать ЦТП, 
который был изготовлен на Украине, не-

возможно из-за отсутствия необходимых 
деталей и узлов. 

Проблемный дом 1 декабря 2021 года 
перешёл на обслуживание управляющей 
компании «Лидер 31». На следующую 
ночь на ул. Щорса, 53 прибыли сотрудни-
ки МЧС и газовой службы, которые опаса-
лись взрыва теплового узла из-за утечки 
газа. Оборудование ЦТП отключили, по-
скольку оно находилось в аварийном со-
стоянии. Для решения проблемы был соз-
дан оперативный штаб, в который вошли 
представители городской администрации 
и муниципального управления ГОЧС,  со-
трудники МЧС РФ и белгородских тепло-
вых сетей. К многоэтажке, оставшейся 

зимой без отопления, доставили мобиль-
ную котельную БКУ-1600, работающую на 
дизельном топливе.

Вечером 5 декабря прошла встреча 
первого заместителя мэра Антона Ива-
нова и заместителя губернатора по ЖКХ 
Константина Полежаева с жителями 
дома. Собственникам квартир предложи-
ли ряд вариантов решения проблемы. 

Во-первых, можно подключить мно-
гоэтажку к системе центрального ото-
пления. 

Во-вторых, приобрести и смон-
тировать новый тепловой пункт. Его 
стоимость порядка 6,4 млн рублей. 
Управляющей компании «Лидер 31» 
придётся брать кредит, а жильцам в 
дальнейшем его оплачивать. 

В-третьих, установить аналогичную 
котельную, которая имеется в посёлке 
Майский на ул. Зелёной, 14, но не ис-
пользуется. 

Губернатор Вячеслав Гладков на сове-
щании правительства 6 декабря заявил, 
что ждёт кардинального решения пробле-
мы в течение 3-4 дней. Первый замести-
тель мэра Белгорода Антон Иванов за-
верил, что вопрос будет снят с повестки 
дня в установленный срок. Глава региона 
поручил Антону Иванову и Константину 
Полежаеву ежедневно общаться с жите-
лями дома на ул. Щорса, 53 и доклады-
вать ему о выполненных за сутки рабо-
тах по исправлению ситуации. Вячеслав 
Гладков заявил, что повторение такого 
чрезвычайного происшествия на Белго-
родчине недопустимо.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Накипело... от холода  ■ ЖКХ

 ► Оперативно решить 
проблему отопления 
и горячего водоснабжения 
в многоэтажке на 
ул. Шорса, 53 поручил 
на совещании 6 декабря 
губернатор Вячеслав 
Гладков. Глава региона 
потребовал предоставить 
информацию, насколько 
она характерна для других 
многоквартирных домов 
Белгорода и прочих 
муниципалитетов.

Один из посетителей, Сергей Уваров, 
попросил установить лежачий полицей-
ский в 4-м Портовом переулке. По его 
словам, водители не соблюдают скорост-
ной режим, что стало причиной несколь-
ких несчастных случаев.

Антон Иванов дал поручение внести 
объект в план дорожных работ управле-
ния «Белгорблагоустройство».

Обеспокоен Сергей Уваров и вопро-
сом безопасности на детской площадке в 
1-м Портовом переулке. Объект обустро-
или в этом году в рамках дополнительных 
средств, выделенных по инициативе гу-
бернатора Вячеслава Гладкова. Он вос-
требован, здесь всегда много детей. Но 
недалеко проезжая часть и нет никаких 
устройств, ограничивающих скорость ма-
шин. Первый вице-мэр пообещал решить 
и этот вопрос, установив соответствую-
щие дорожные знаки.

О болевых точках 4-го Портового пере-
улка продолжил рассказывать Александр 
Шабанов. Мужчина пожаловался на 
огромную лужу посреди дороги. С каж-
дым годом проблема усугубляется.

По поручению Антона Иванова будет 

проработан вопрос обустройства водоот-
водной системы, а также предусмотрен 
ремонт проблемного участка дороги.

Ещё одна жительница 4-го Портового 
переулка, Светлана Уварова, рассказала 
о «тёмных зонах» улицы. Так местные 
жители называют места, где нет уличного 
освещения. Это очень опасно, подчеркну-
ла женщина, ведь переулок извилистый и 
водитель может не увидеть плохо осве-
щённый поворот. Первый вице-мэр за-
верил, что деньги на устройство допол-
нительного освещения предусмотрят в 
следующем году.

Юлия Вашкова выразила благодар-
ность правительству области и админи-
страции города за предстоящий капиталь-
ный ремонт 7-й школы. Образовательное 
учреждение посещают две её дочки. Ра-
боты начнутся уже в следующем году. 
Жительница попросила обратить внима-
ние на состояние подпорной стены возле 
учебного заведения, которая практически 
разрушена, и включить её в план ремонта.

Антон Иванов дал поручение своему 
заместителю по строительству взять во-
прос на контроль.

Павел Жерлицын хочет видеть бла-
гоустроенной прибрежную территорию 
Ячневского пруда. Первый заместитель 
мэра предложил белгородцу поучаство-
вать в следующем году в программе ини-
циативного бюджетирования, а админи-
страция города окажет всю необходимую 
консультативную помощь.

- Практически все просьбы жителей 
мы сможем удовлетворить в следующем 
году. Уличное освещение - одна из самых 

наболевших проблем города. Практиче-
ски на каждом приёме возникает этот во-
прос. Ещё одна серьёзная проблема - от-
вод ливневых вод. В период таяния снега 
и ливневых дождей город превращается 
в реку. Требуется масштабная рекон-
струкция системы. Решать эти вопросы 
будем стратегически, - подвёл итоги вы-
ездного приёма граждан Антон Иванов.

Наталья МАРЕНКОВА

Все проблемы разрешимы  ■ Личный приём

 ► Первый заместитель мэра Белгорода Антон Иванов 
встретился с горожанами, живущими в границах управы 
«Аэропорт».
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Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Вместо послесловия (8 декабря)
Властями принято решение на время отопительного периода отремонтировать 

ЦТП в доме на ул. Щорса, 53, демонтировав необходимые для этого двенадцать 
устройств с неиспользуемого теплового пункта в посёлке Майский. Сотрудники 
управляющей компании «Лидер 31» во вторник, 7 декабря, приступили к ремонт-
ным работам. Пробный пуск ЦТП намечен уже на этой неделе. 

По завершении ремонта представители надзорных ведомств должны будут под-
писать акт о готовности восстановленного теплового пункта к эксплуатации. Пока 
на ул. Щорса, 53 круглосуточно дежурят сотрудники муниципального управления 
ГОЧС, призванные обеспечить безопасность жителей дома.

Отметим, что данный ремонт ЦТП является лишь временной мерой. Она позво-
ляет собственникам жилья совместно с руководством УК «Лидер 31» в спокойной 
обстановке решить вопрос: стоит ли приобретать новое оборудование теплового 
пункта либо есть резон подключить многоэтажку к сетям ресурсоснабжающей ком-
пании.
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- Илья Олегович, чем вам  запомнил-
ся 2021 год?

- В уходящем году, как, впрочем, и 
раньше, нам довелось решать множество 
разных задач.  Как всегда, велась еже-
дневная  кропотливая работа. Большую 
часть запланированного удалось успешно 
выполнить, получилось создать хороший 
задел на будущее. Год оказался довольно 
сложным, насыщенным яркими, бурными 
событиями в масштабах нашей страны, 
региона и, конечно, нашего округа.

Он принёс много нового: новая Государ-
ственная Дума, новый губернатор Белго-
родской области, скоро Белгород получит 
нового градоначальника. Я уверен, что у 
нас будет эффективная управленческая 
команда, которая послужит многим успе-
хам нашего региона.

Нельзя умолчать и о сложностях. В пер-
вую очередь, это коронавирусная инфек-
ция, которая погрузила весь мир в доселе 
неизвестное нам состояние,  унесла много 
жизней и продолжает терзать нас. Распро-
странение COVID-19, конечно, натворило 
бед и усложнило решение поставленных 
задач. Но радует то,  что вирус не помешал 
нам сделать задуманное.

- Что именно удалось сделать?
- Самым масштабным достижением 

является ремонт школы №45  в 11 окру-
ге. Удалось с привлечением бюджетных 
средств в рамках региональных и феде-
ральных программ, а также с привлечени-
ем средств инвесторов приступить к ком-
плексному капитальному ремонту школы 
и прилегающей к ней территории. Надо 
заметить, что объём ремонта оказался го-
раздо шире имевшихся планов. Капиталь-
но отремонтирован школьный стадион, те-

перь он стал современным, освещённым 
и послужит отличным местом притяжения 
жителей округа для занятия полезным 
делом - спортом и физкультурой. Прежде 
всего, стадион стал удобнее и безопас-
нее. В настоящее время выполнен ремонт 
фасада школы, приведена в порядок дво-
ровая территория. В следующем году 
планируем завершить реконструкцию бас-
сейна, сделать комплексное благоустрой-
ство пространства пришкольного участка. 
Думаю, что в 2022 году  это учреждение 
станет одним из лучших и современных в 
городе.

- А как обстоит дело с детскими 
садами? Вы говорили  о необходимо-
сти обратить пристальное внимание 
на их состояние.

- Да, действительно. Одной из моих 
задач было приведение в порядок дет-
ских садов - много жалоб поступало на 
их состояние. И сам я, проходя по терри-
тории округа, не раз обращал внимание 
на вид детских учреждений, хотя нельзя 
сказать, что они были в плачевном со-
стоянии. Хочу поблагодарить за упорный 
труд работников  учебных заведений, ко-
торые поддерживали территории, здания, 
детсадовский инвентарь в аккуратном со-
стоянии. Просто многое уже устарело, 
и заботиться обо всём становилось всё 
сложней. Особенно плохо дело обстоя-
ло с асфальтом во всех без исключения  
детских садах. В течение 2021 года нам 
удалось организовать капитальный ре-
монт трёх детсадов и прилегающих к ним 
территорий.  Сделана кровля, заменены 
оконные блоки, где необходимо, проло-
жен новый асфальт. А сотрудники при-
нялись с ещё большим энтузиазмом бе-

режно ухаживать теперь уже за новыми 
детсадовскими принадлежностями.

Илья Олегович, благоустраивали 
ли  дворы и общественные простран-
ства в округе в этом году?

- Им мы тоже уделили внимание. 
Благодаря инициативе Вячеслава Вла-
димировича Гладкова на территориях 
многоквартирных жилых домов появились 
новые детские и спортивные площадки, 
которые существенно преобразили облик 
нашего округа. К строительству каждой 
площадки был индивидуальный подход, 
учитывающий пожелания жителей. От 
новых спортивных и детских площадок 
мы пошли дальше - к комплексному бла-
гоустройству дворов, ремонту асфальта, 
оборудованию современного освещения 
во дворах. Теперь, чтобы заняться спор-
том, жителям достаточно выйти в свой 
двор. Там, где ремонт уже завершился, 
стало по-домашнему уютно и безопасно. 
Сейчас важно, чтобы жители бережно и от-
ветственно относились к новому оборудо-

ванию дворовых территорий, что позволит 
не стоять на месте, а дальше развивать и 
совершенствовать город.

- Но ведь ваша работа не ограничи-
вается благоустройством?

- Есть в наших депутатских полномочи-
ях нормотворческие инициативы. Приведу 
один, пожалуй, самый яркий пример за по-
следнее время. Совместно с коллегами по 
горсовету мы инициировали обращение к 
Правительству Российской Федерации с 
предложением на законодательном уров-
не закрепить обязательность установки 
специальных блокираторов, мешающих 
случайному открытию окон. К сожалению, 
на слуху много трагических случаев в этой 
связи с детьми и взрослыми. Не обошла 
такая  беда и наш округ. Чтобы упредить 
случаи выпадения из окон людей, мы про-
работали соответствующее предложение, 
получили нужное одобрение коллег из об-
ластной Думы и направили в профильные 
ведомства. Результат: первого ноября 
2021 года вступил в силу новый ГОСТ РФ, 
определяющий обязательную установку 
защитной оконной фурнитуры во вновь 
возводимых домах.

Многое удалось сделать в этом году: от 
небольших дел до по-настоящему важных. 
Планов на будущее - ещё больше. Это и 
реконструкция двора многоквартирного 
дома на улице Левобережной, 22, разви-
тие набережной реки Везёлка с расчис-
ткой русла, строительство транспортной 
развязки на улице Везельской, начало 
строительства второй очереди общеоб-
разовательной школы в микрорайоне Но-
вая жизнь, решение множества бытовых 
проблем и вопросов благоустройства. В 
общем, работы хватит надолго.

В завершение хочу поблагодарить на-
ших жителей за активное участие в жизни 
округа, города, поздравить всех с наступа-
ющим Новым годом и пожелать всем креп-
кого здоровья!

Беседовала Елена ИВАНОВА

Вопросы 
на рассмотрение

 ► Утверждение бюджета, увеличение 
дотации на питание школьников, 
передача уставной доли Единой 
транспортной компании в область, 
итоги конкурса на замещение 
должности мэра города и другие 
вопросы - председатель горсовета 
Ольга Медведева рассказала о 
проектах решений, которые сейчас 
проходят экспертизу и должны быть 
рассмотрены на декабрьской сессии.

- Прежде всего отмечу, что конкурсной комиссией 
представлены итоги конкурса на замещение должности 
мэра, в соответствии с которыми четыре претендента 
представят свои программы социально-экономического 
развития Белгорода и проекты работы администрации 
депутатам на сессии. Голосование определит, с кем бу-
дет заключён контракт.

На декабрьской сессии мы должны будем принять 
бюджет города на 2022 год и корректировку бюджета 
этого года.

Ещё одним проектом решения предусматривается 
увеличить размер дотации на бесплатное горячее пита-
ние школьников до 80 рублей, это позволит более каче-
ственно организовать процесс. 

Предлагается утвердить Положение о порядке предо-
ставления муниципального имущества в аренду субъек-
там малого бизнеса на льготной основе и  рассмотреть 
вопрос передачи принадлежащей городу доли уставного 
капитала компании «ЕТК» в область, что должно положи-
тельно сказаться на работе общественного транспорта в 
рамках агломерации, - отметила Ольга Медведева.

Всего планируется рассмотреть 19 проектов решений. 
Сессия состоится 21 декабря.

 ■ Сессия

 ■ Дела депутатскиеИлья Салмин: 

«Сделано много, планов ещё больше»
 ► О том, что принёс уходящий год, как шла работа в 

округе, чего удалось добиться в депутатской деятельности, 
в интервью нашему корреспонденту рассказал депутат 
Белгородского городского Cовета по одномандатному 
избирательному округу №11 Илья Салмин.

 ► Депутаты горсовета участвуют 
в обсуждении стандарта школьного 
питания. 

В школах Белгорода проходят тематические со-
брания, на которых родителям рассказывают о новых 
стандартах школьного питания. Это предложение губер-
натора области Вячеслава Гладкова - подключить ро-
дителей к обсуждению вопроса. В Центре образования 
№15 «Луч» такая встреча прошла 7 декабря. Участие в 
ней приняла председатель горсовета Ольга Медведева.

О новом стандарте школьного питания представите-
лям родительских комитетов всех классов рассказали 
директор Центра образования Анна Козловцева и ру-

ководитель Фабрики социального питания Денис Семи-
копенко. Была проведена дегустация блюд, после чего 
каждый мог внести свои замечания и предложения.

- Должна отметить, что все довольно высоко оцени-
ли качество приготовления и объём порций. Но вопросы 
были. В основном они связаны с конкретными продукта-
ми, которые, как посчитали родители, для детей могут 
быть непривычны, даже если вкусно приготовлены. В 
числе таких были названы блюда с рыбой и говяжьей 
печенью с подливой. Предложения учесть это направи-
ли руководителям организаций, - подчеркнула предсе-
датель горсовета Ольга Медведева.

Такие встречи с родителями пройдут во всех школах 
Белгорода.

Елена ФЁДОРОВА 

Дегустация прошла успешно  ■ Образование
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 ■ Общественные слушания

В воскресенье члены архитектурно-
го бюро WOWHAUS представили бел-
городцам подробное видение будущих 
модернизаций «природных» зон города. 
Напомним, что на данном этапе ключевы-
ми объектами являются парк имени Лени-
на, улица 50-летия Белгородской области, 
Народный бульвар, набережная Везёлки и 
Архиерейская роща. Именно перечислен-
ные пространства первыми пройдут рено-
вацию. Это необходимо для синергии всех 
элементов водно-зелёного каркаса города.

Главными спикерами мероприятия 
стали Олег Ципле, Екатерина Порыхи-
на, Алёна Галустова, Арина Каверина. 
Специалисты WOWHAUS рассказали о 
плане работ на каждом объекте и проде-
монстрировали образы видения резуль-
татов предстоящей деятельности. Поми-
мо общей информации, зрителям были 
предложены конкретные сценарии для 
преображения выделенных участков.

После презентации проектов гости 
мероприятия приняли участие в обсуж-

дении острых вопросов. Планы работ 
вызвали ощутимый резонанс: присут-
ствующие хотели выяснить нюансы 
преображения каждой зоны. Особенно 
эмоциональным стал дискурс о судьбе 
Центрального парка. Белгородцев вол-
новали не только памятники скульптуры 
и культурные элементы, но и аттракци-
оны, площадки для детей, прогулочные 
дорожки, лесистая зона. Было задано и 
множество административных вопросов.

Помимо простых заинтересованных 
жителей, среди неравнодушных зрите-
лей оказались представители разных 
сфер: социальных служб, общественни-
ки, педагоги, инженеры и так далее. Кро-
ме того, на встрече присутствовал глав-
ный архитектор города Сергей Киселёв. 

Он также выступил перед присутствую-
щими и обозначил важность каждого вы-
сказанного мнения.

В завершение острой дискуссии по-
сетителям было предложено поуча-
ствовать в непосредственном форми-
ровании плана дальнейших действий. 
Разделившись на группы, спикеры и 
гости встречи принялись за уточнение 
предполагаемых задач. Белгородцы вы-
двигали собственные идеи для преобра-
зований, а также высказывали сомнения 
по поводу тех или иных архитектурных 
замыслов. 

Одним из наиболее важных аспек-
тов и в проектировании, и в обсуждении 
стал вопрос о доступности среды для 
всех групп населения.

Итоги обсуждения концепции 
водно‑зелёного каркаса Белгорода

Каток этой зимой - главный новогодний 
объект. Теперь он крытый: cводы купола 
подчёркивают светодиодные конструкции 
и гирлянды. Гендиректор МБУ «Управле-
ние Белгорблагоустройство» Максим Ара-
бинский рассказал нам об этапах строи-
тельства:

- Был создан проект. Мы провели топо-
графическую съёмку и смогли определить 
место установки. Затем проектировалось 
каркасное основание катка. Оно приеха-
ло из Германии. Специалисты собрали 
эту конструкцию. На основание рабочие 
установили деревянный брус, сверху при-
шили влагостойкую фанеру. Затем укла-
дывается слой утеплителя для того, чтобы 
защитить ледовое покрытие от колебаний 
температуры. Потом рабочие положили 
арматуру. К ней фиксировали трубы. В 
смонтированную и отпрессованную систе-
му трубопроводов, засыпанную песком, 
закачивается хладагент. Его температу-
ра в трубах - минус восемь-одиннадцать. 
Затем производится запуск холодильной 
установки. После этого рабочие заливают 
черновые слои льда холодной водой. Фи-
нишные слои заливаются горячей водой. 
Последний этап - шлифовка льда. 

Максим Сергеевич рассказал, что когда 
вода замерзает, видна неприглядная осно-
ва - песок, чёрные трубы: 

- В лёд добавляется водоэмульсионная 

краска. И тогда мы видим тот лёд, который 
привыкли видеть на хоккейных аренах, ле-
довых дворцах. Он белый. В прошлом году 
для заливки катка использовался трактор 
с навесным оборудованием.  В этот раз - 
современный лёдозаливочный комбайн. 
Площадь катка - более двух тысяч ква-
дратных метров. К сравнению, каток на 
Красной площади - две тысячи семьсот 
квадратных метров. 

Шатровая система позволит эксплуа-
тировать каток даже в плюсовую темпе-
ратуру. О вопросе безопасности никто не 
забыл. Предполагается система видеона-
блюдения, а на входе потребуется QR-код 
или отрицательный ПЦР-тест.

Посещение катка будет бесплатным. 
Если у вас нет коньков, вы сможете взять 
их на прокат. Для этой цели закупили око-
ло 400 пар и пять опор для катания. Вещи 
можно будет оставить в шкафчиках для 
хранения. Также на катке предусмотрен 
туалет. 

Ещё одна радость для белгородцев - 
ледовая дорожка в Центральном парке. 
Конструкция схожая с катком. Однако есть 
и отличия.

Используются точно так же трубы с хла-
дагентом. Они залиты бетоном. Это позво-
лит использовать дорожку круглогодично. 
Бетон покрыт топпингом и имеет абсолют-
но гладкую поверхность. Очень удобно бу-
дет летом кататься взрослым и детям на 
роликовых коньках. 

В ближайшее время работы закончат. 
Каток запустят 11 декабря. Он будет радо-
вать белгородцев всю зиму. Наступит вес-
на и лёд растает. Тогда все уберут коньки, 
достанут ролики и снова отправятся в Цен-
тральный парк за новыми впечатлениями. 

ФОТО СЕРГЕЙ ДРАЧЁВ

В этот раз проверяли крупные тор-
говые объекты. На Центральном рынке 
продавцов, которые не соблюдают сани-
тарные нормы, замечено не было. 

Главный администратор  одного из 
торговых центров Элина Коробкова рас-
сказала нам о мерах борьбы с распро-
странением инфекции:

- У нас продавцы на девяносто про-
центов привиты, работают в масках и 
перчатках. Мы проверяем QR-коды и до-
кументы на входе.

Во время рейда нарушителей не 
нашли. Но были те, кто носил маску не-

правильно. Необходимо, чтобы маска 
 плотно прилегала к лицу, закрывала 
нос и рот. Замглавы администрации го-
рода по безопасности Геннадий Цонев 
говорит, что большинство граждан осоз-
нанно подходят к сложившейся ситуа-
ции:

- Люди, видимо, понимают необхо-
димость соблюдения гигиенических 
норм, масочного режима. Мы проводим 
мероприятия по контролю соблюдения 
этих норм, особое внимание уделяется 
транспорту и торговым объектам, там, 
где большое скопление людей.

Здесь есть пациенты, которым всего 
6-12 дней. Десять малышей в возрасте до 
одного года получают квалифицированную 
помощь. Самым старшим - 17 лет. Дети на-
ходятся в состоянии средней тяжести.

Врачи делают всё возможное, чтобы ре-
бята скорее выздоровели. Для этого нужен 
особый подход: детей нельзя лечить так, 
как взрослых. Применяется посиндромная 
терапия в зависимости от выраженности 
клинических проявлений.

- Мы используем в своей работе мето-
дические рекомендации, утверждённые 
Министерством здравоохранения. Есте-
ственно, дозировки у нас идут разные, в 
зависимости от возраста и веса ребён-
ка, - рассказала нам главный врач детской 
областной клинической больницы Ирина 
Кизилова. - Дети переносят так же тяжело 
коронавирус, как и взрослые. Но к счастью, 
у детей меньшая восприимчивость к коро-
навирусной инфекции. Их не так часто го-
спитализируют.

У детей симптомы заболевания, как у 

взрослых. Высокая температура, затруд-
нённое дыхание, насморк, кашель, за-
ложенность носа. Если у ребёнка при со-
блюдении назначенного врачом лечения 
состояние не улучшается, то необходимо 
ехать в больницу. 

До конца декабря в регион поступит 
вакцина «Спутник-М». Она предназначена 
для подростков от 12 до 17 лет. Главный 
врач детской областной клинической боль-
ницы рассказала нам, почему необходимо 
прививаться:

- Я считаю, что вакцинация подростков 
обязательна, сейчас, смотря уже на нашу 
статистику, больше всего заболевают дети 
от двенадцати и старше. Заболевание у 
них протекает тяжелее, чем у детей ранне-
го возраста. 

Если ребёнку рано делать прививку, то 
необходимо защитить его от других инфек-
ций. Они могут ослабить иммунитет. Детям 
рекомендована прививка от гриппа. Малы-
шам до одного года - показана вакцинация 
ещё и от ротавируса. 

Ледяная сказка  ■ Активный отдых

 ► Ежегодно на Соборной площади заливали небольшой 
каток. Теперь его нет. Вместо него красуется новый, в четыре 
раза больше. Он стоит рядом с ёлкой и накрыт белым 
шатром. А в Центральном парке скоро закончат ледовую 
дорожку, которая будет работать круглый год.

Здоровье штрафами не купишь  ■ Контроль

 ► В городе по-прежнему действует масочный режим. 
За его исполнением следят сотрудники горадминистрации, 
представители Росгвардии и управления ГОЧС.

«Красная» зона  ■ Здравоохранение

 ► В детской областной клинической больнице 
госпитализированы более 30 детей. Ребята лечатся от 
коронавирусной инфекции. Отделение открыли в сентябре 
этого года, и за это время врачи спасли 260 жизней.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► На встрече были подведены итоги двух дискуссий по этой 
теме.
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Праздник
От редакции

Впереди самый сказочный и ожи-
даемый праздник. Совсем скоро на 
центральной площади Белгорода про-
изойдёт чудо - 11 декабря огни зажжёт 
новогодняя ёлка. А пока все ждут чере-
ду новогодних праздников, послушаем, 
как белгородцев поздравляет Дед Мо-
роз из Великого Устюга

Видео смотрите 
на официальной 

странице
Мира Белогорья

«ВКонтакте»

Накануне новогодних праздников 
Виктор Викторович Вейс вместе со сво-
ей Снегурочкой - Анной Гусаковой - при-
меряют новые костюмы, специально 
сшитые к будущему празднику, и репе-
тируют выступления. 

Через полтора часа в гримёрке Дед 
Мороз и Снегурочка сняли наряды. Уста-
ли. Шутка ли, костюмы весят почти 15 кг. 
Однако улыбки не сходят с их лиц. Впе-
реди столько встреч с любимыми зрите-
лями! 

Кажется, Виктор Вейс и вправду ро-
дился новогодним волшебником. По-
следний раз он отмечал дома Новый 
год в далёком 1989 году, но нисколько 
не сожалеет об этом. Ведь столько вос-
поминаний и событий есть только у того, 
кто всю жизнь посвятил детям. 

О чём мечтает Дед Мороз? Что дела-
ет летом? Какие забавные случаи слу-
чались с ним на празднике? Виктор Вейс 
сейчас расскажет. Устраивайтесь удоб-
нее, впереди - новогодние байки. 

- Это было в декабре 2012 года. А 
может, в 2014-м, я уже и не помню. Мы 
поехали на крымский фестиваль Дедов 
Морозов. Фестиваль близился к завер-
шению, и вот-вот должен был начаться 
парад. Пришла мне мысль в голову: что 
если белгородский Дед Мороз выйдет 
из Чёрного моря и поздравит жителей 
Крыма? Сказано - сделано. Всё пригото-
вили, поставили, как положено, освеще-
ние, камеру. Я - в бороде, с посохом, в 
шубе - выхожу из Чёрного моря. Начал 
говорить приветственную речь. А это де-
кабрь месяц, погода переменчива в Ев-
патории. Вижу: люди что-то машут мне, 
а я продолжаю текст говорить. И тут сза-
ди меня накрывает волной. И уносит в 
море. Выныриваю и… вторая волна! Я 
посох в дно воткнул, и только тогда смог 
выбраться. 

Виктор Викторович улыбнулся, вспо-
миная эту историю, и стал поправлять 
костюм. Кажется, шуба, посох, борода. 
И нет ничего необычного. Но каждый 
раз новогодний костюм меняется. Как и 
программы, выступления. Главная из-
юминка ДК «Энергомаш» - это вовле-
чённость зрителя в действие. Не просто 
спектакль, а общение. И здесь бывают 
сюрпризы. 

- Был такой случай. Выступление. Я 
начал говорить: «Дорогие мои дети, я 
летел к вам на ракете, облетел я целый 
свет…». Не успел закончить, как ко мне 
подошёл маленький мальчик и говорит: 

«Дедушка Мороз, а я видел, как ты из 
«Оки» (автомобиль - прим. авт.) выхо-
дил». Пришлось выкручиваться. 

- Что же вы ответили? - с нетерпени-
ем спросила я. 

- Я сказал: «Рядом с вашей школой 
нет посадочной полосы. Поэтому мне 
пришлось в аэропорту приземлиться, а 
оттуда на «Оке» ехать». 

Импровизировать приходится посто-
янно. Не только с детьми, но и со взрос-
лыми. Кстати, как говорит Виктор Вейс, 
взрослые - наиболее активная публика. 
Если ребёнок может сначала засму-
щаться, то взрослый человек соскучил-
ся по сказке, он хочет сам ворваться в 
волшебство. Поэтому при приближении 
Деда Мороза или Снегурочки улыбает-
ся, у него загораются глаза. Как любит 
повторять Виктор Викторович, рассказы-
вая о родителях, пришедших на празд-
ник вместе с детьми:

- Вы давно уже не дети, но хочу я вам 
сказать: люди взрослые, поверьте, тоже 
любят поиграть. 

А что просят у Дедушки Мороза ма-
лыши? 

- Подарить им Снегурочку, - весело 
отвечает Виктор Вейс и продолжает: - 
Вот часто спрашивают: что же делаю я 
летом? Где Дедушка Мороз проводит 
тёплые деньки? А я что? Встаю в пять 
утра, иду на рыбалку. А потом готовлюсь 
к Новому году, к сезону. А за детишками 
вместе со Снегурочкой следим: как они 
себя ведут, послушные ли. Помогают 
нам в этом шпионы - Фиксики. 

У главного волшебника города есть 
свои дети. И когда те были маленьки-
ми, тоже верили в волшебство. Когда 
папа - Дед Мороз, как же найти выход? 
Что говорить, чтобы не разбить напрочь 
детские мечты?

Виктор Вейс отвечал своим ребятам, 
что он помощник Деда Мороза.

- Да, я говорил, что детей по всему 
миру много, и надо главному волшеб-
нику помогать. Помню, старшему было 
четыре года. Решил я повести его в ку-
кольный театр, к коллегам. Приходит ак-
тёр, который играл Деда Мороза, снима-
ет бороду и говорит: «Витька, чтоб своих 
больше не приводил!». Снегурочка в это 
время умирает со смеху. А получилось 
вот что. Вовочка мой стоит, насупился. 
Ему говорят: «Пойдём к Деду Морозу». 
А он в ответ: «Да плохой ты Дед Мороз. 
Вот папка у меня - настоящий!». Решил с 
меньшим не повторять такой ошибки. В 
подъезде загримировался, надел шубу, 
захожу и говорю: «Где тут мальчик Ва-
нечка?». А он сидит, машинку катает. И 
говорит: «Пап, да подожди ты, посмо-
три, мне Дед Мороз какую машинку по-
дарил».

Грустит ли когда-нибудь Дед Мороз? 
Да. Например, о том, что погода не ска-
зочная, не зимняя. Ограничения всякие 
из-за коронавируса. Но всё это мелочи 
по сравнению с новогодней сказкой, ко-
торая ждёт его впереди. 

- А о чём мечтает сам главный вол-
шебник года? Какой подарок хочет полу-
чить? - стало мне любопытно. 

- У меня только одно желание: пусть 
у всех всё будет хорошо. Чтобы меньше 
было зла, а люди общались друг с дру-
гом как можно чаще и не забывали сво-
их родных. Это самое главное. Больше, 
больше доброты! - отвечает Дед Мороз 
и скрывается где-то в темноте, чтобы 
вскоре вновь зажечь яркий свет сказоч-
ного посоха. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Отправить письмо главному волшеб-
нику можно из трёх точек города: первый 
этаж Дома правительства по адресу: Со-
борная площадь, дом 4; в киноцентре «Ру-
сич» на Харьковской горе; в кафе «Алиса» 
на улице 50-летия Белгородской области. 

- В череде забот важно находить время 
для близких и дарить радость детям. Чудо 
случится с каждым ребёнком, который по-
сетит почту Деда Мороза. Здесь каждый 
малыш сможет опустить своё пожелание в 
почтовый ящик и получить от Деда Мороза 
новогоднее поздравление, - рассказал об 
открытии новогодней почты первый заме-
ститель главы администрации города Ан-
тон Иванов.

Юных гостей ждут аниматоры, которые 
помогут написать письмо и даже поставят 
печать. Посетить новогодние отделения 
можно ежедневно с 10 утра до 20 часов ве-
чера до 30 декабря включительно. 

А о чём мечтают современные дети? 
Давайте спросим у первых посетителей 
новогодней почты. Как только открылись 
отделения, я взяла сына, его друзей и мы 
отправились писать письмо Деду Морозу. 

Витя САУШИН, 7 лет.
Совсем недавно мы с семьёй поехали в 

Шопино, на святой источник Криница. Сын 
увидел уток, лебедей, сел на лавку и заду-
мался.

- Ты почему такой грустный, Витя? - 
спросила я.

- Да вот, завидую уткам. Они живут в 
воде и не мёрзнут. И я мечтаю так же. 

Такое детское, совсем наивное при-
знание не расстроило меня. Напротив, во-
одушевило. Сын занимается плаванием, 
мечтает стать чемпионом. Я пообещала 
водить его в секцию по плаванию чаще. 

Но в письме Деду Морозу сын написал: 
«Я вёл себя весь год хорошо. Очень хочу 
игрушку. Нет, две! Роботов». Простое дет-
ское желание, но взрослые мечты.

Ваня СИТНИК, 6 лет.
Когда мы все собирались идти на 

волшебную почту и бурно обсуждали, 

как будем отправлять письмо Деду Мо-
розу, Ваня вдруг забеспокоился. 

- А зачем дедушке два письма? Я вот 
уже написал, - сказал мальчик, показав 
красивый свёрток. 

Дело в том, что Ваня - творческий 
ребёнок. Он заранее самостоятельно 
решил смастерить поделку и написать 
все-все свои мечты. Взял цветную бума-
гу, сделал красивое послание, где ста-
рательно вывел такие слова: «Дедуш-
ка Мороз, прошу прислать мне набор 
«Лего». 

Я пообещала Ване, что оба письма 
дедушка обязательно прочтёт и за усер-
дие пришлёт ему такой подарок, которо-
го нет ни у кого. 

Артём КОЗЬМЕНКО, 7 лет. 
Собираясь в «Русич», мы не могли 

дождаться третьего друга - Артёма. Не 
выдержав, всей гурьбой пошли во двор. 
Мальчик играл в футбол. Шёл неболь-
шой дождик, но Артём продолжал отра-
батывать удары ногой, посылая мяч пря-
мо в сетку. Так воспитываются будущие 
футболисты.

В мечтах маленького Артёма - стади-
оны болельщиков, где он главный фор-
вард команды. 

- Артём! Пошли уже! - позвали мы его 
все вместе.

По дороге он рассказал друзьям, что 
хочет попросить Дедушку прислать ему 
машинку на пульте управления. 

В помещении новогоднего отделения 
было сказочно красиво. Нас встретили 
Кот Базилио и Лиса Алиса, которые по-
могли написать письма главному вол-
шебнику страны. 

Я поинтересовалась у сказочных пер-
сонажей: чего хотят современные дети? 
О чем мечтают? 

Кот Базилио задумался и сказал: 
- Всего и не припомнишь. Игрушки, 

планшеты, даже деньги. А некоторые 
просят подарить им хороших друзей и… 
каникулы! 

ФОТО АВТОРА

Новогодние 
байки Деда Мороза

 ■ Главный зимний персонаж

 ► Последний раз он отмечал Новый год дома в 1989 году. 
Купался в шубе в Чёрном море, однажды освоил 
ходули. Это Виктор Вейс - любимый всеми Дед Мороз 
из ДК «Энергомаш». 

Материалы полосы подготовила Надежда САУШИНА

 ■ Мечты сбудутся

Островок желаний

 ► Наступила пора новогодних подарков и исполнения 
желаний. О праздничном чуде особенно мечтают дети. 
Чтобы волшебный мешок Деда Мороза поскорее наполнился 
подарками, лучше рассказать об этом в письме. Для этого 
в Белгороде открыли «отделения почты Деда Мороза». 
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Образование

Мир IT ежедневно меняет нашу жизнь. 
Для белгородских школьников провели 
занятия: на простых примерах дети раз-
бираются, как работают информационные 
технологии. 

Сейчас в школах проходит очередной 
этап всероссийского проекта. На сайте 
урокцифры.рф ребята могут узнать, как 
создаются видеоигры. 

В школе №28 занятие посетил первый 
заместитель губернатора Белгородской 
области - начальник департамента циф-
рового развития Евгений Мирошников: 

- Уроки проводятся для популяризации 
IT-направлений. Например, почти все про-
фессии в некоторой степени будут связа-
ны с информационными технологиями. 
Соответственно, это даёт возможность 
всем ребятам понять, что это такое, как это 
работает. У нас первое место в стране по 

охвату, сорок процентов детей в прошлом 
году участвовали в «Уроках цифры».

Информационные технологии еже-
дневно помогают нам. Они развиваются  
быстрыми  темпами. Это неотъемлемая 
часть нашей жизни. Благодаря проектам, 
которые связаны с IT, дети со всей страны 
могут ещё ближе познакомиться с направ-
лением, за которым стоит будущее. 

«У нас в регионе мы ещё подкрепляем 
онлайн-уроки очными встречами с деть-
ми, где рассказываем про технологии на 
примере региональных IT-проектов. Я вот 
так общаюсь с разными ребятами уже 
четвёртый год подряд, и кажется, мне это 
никогда не надоест», - поделился с под-
писчиками на своей странице в социаль-
ной сети Евгений Мирошников. 

Кирилл ЖУРАВЛЁВ

Необычный подход к освоению информатики  ■ Встреча

 ► В общеобразовательных учреждениях страны прошёл 
«Урок цифры». Это всероссийский образовательный 
проект в сфере информационных технологий. Ведущие 
технологические компании дали ребятам новые знания, 
которые пригодятся им и сейчас, и в будущем. 
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Молодому специалисту всего 26 лет, 
но она уже успела испробовать себя в 
разных ипостасях, и притом небезуспеш-
но. Примечательно, что девушка никог-
да не думала, что свяжет свою жизнь с 
экологией. Больше всего её привлекали 
иностранные языки. Она преподавала в 
вузе, работала в сфере СМИ. А на стан-
цию юннатов (далее - станция) Алиса по-
пала два года назад. И так как ей очень 
нравилась коммуникационная деятель-
ность, девушка решила объединить хоб-
би с новой работой.

- Наша авторская программа называет-
ся «Экологический пиар» - это популяри-
зация и освещение проблем, связанных 
с природой. Ребята учатся продвигать 
темы экологической направленности раз-
ными путями: видеоролики на YouTube, 
сюжеты в TikTok, записи в соцсетях и пу-
бликации в СМИ. Сейчас, в канун Нового 
года, на повестке дня актуальная тема: 
защитим лес от вырубки. Мы готовим ви-
деорепортаж о том, почему и как стоит ис-
кать альтернативные методы в решении 
этого вопроса, - рассказала учитель.

Всего под руководством девушки 
трудятся, развлекаются и развиваются 
60 ребят, они распределены на четыре 
группы.

Впервые придя на станцию, дети чётко 
настроены - хочу фотографировать. По 
словам педагога, это закономерно. Ведь 
юные натуралисты хотят как можно бы-
стрее получить и показать родителям и 
друзьям результат своего творчества. Тут 
фотография подходит как нельзя кстати. 
Но стоит прикоснуться к видео, как при-
страстия ребят меняются. Кто-то откры-
вает в себе способности к монтажу, кто-
то всерьёз увлекается съёмкой. В итоге 
каждый из четырёх блоков работы - текст, 
фото, видео, дизайн экологического кон-
тента - находит своего почитателя.

Но на медиаконтенте деятельность юн-
натов не заканчивается. На станции есть 
теплица. Здесь ребята могут не только 
изучать растения, но и ухаживать за жи-
вотными. Черепашки, улитки, попугаи - в 
«живой уголок» тянет не только младших 
учеников, но и старшеклассников.

А для Алисы самое интересное - это 
воодушевление от проделанной работы, 
достижение долгожданного результата.

- Когда получается конечный продукт, 
все с восхищением любуются и ахают. У 
ребят так горят глаза в эти моменты! Вот 
этот восторг от здорово выполненной ра-
боты и есть самая главная цель, интерес. 
Для меня наиболее ценное - это не знания, 
с которыми уходят дети. Для меня цен-
ность заключается в доверии детей: когда 
они делятся чем-то личным, переживани-
ями, когда они готовы принять твой совет. 
И осознание, что они обрели внутреннюю 
гармонию, что они кому-то нужны, что их 
любят, что нужно верить в свой потенци-
ал, - вот что важнее всего, - поделилась 
девушка.

В процессе обучения подрастающие 
экологи регулярно создают и продвигают 
уникальные проекты. Например, ребята 
разработали дизайн программного обе-
спечения для сдачи макулатуры, которое 
внедрялось во все школы.

Для учащихся Алиса не только грамот-
ный педагог, но и чуткий наставник. Как 
она сама подмечает, важно чувствовать 
тонкую грань между образованием и раз-
влечением. 

- Всегда нужно обращать внимание на 
настроение ребёнка. Бывает, сразу заме-
чаешь: они уставшие или просто «какой-то 
не такой» сегодня день. Порой приходится 
полностью перестраивать занятие, выби-
рать психологические упражнения. В таких 
случаях это гораздо полезнее, - поясняет 
Тарутина.

«Сердце отдаю детям» - первый кон-
курс профмастерства, в котором она уча-
ствовала. В прошлом декабре начался го-
родской этап. Он проходил дистанционно. 
Нужно было составить программу и пред-
ставить видеовизитку. Далее конкурсантов 
приглашают на очную часть. Там следует 
провести занятие для деток и публичное 
выступление для коллег. 

На городском этапе Алиса заняла 
второе место и самовыдвиженцем от-
правилась «на регион». Программа ре-
гионального этапа была построена уже 
привычным образом. Сперва выполнение 
онлайн-задания с предоставлением отчё-
та о своей деятельности. Потом традици-
онное проведение занятия. В конце этапа 
был организован импровизационный кон-
курс, в завершение которого команды де-
монстрировали свои проекты.

Выиграв и в этот раз, девушка подала 
документы на участие во всероссийском 
этапе. Итак, Белгород представляли три 
человека из разных номинаций. Среди 
них была и Алиса. Заключительный этап 
проходил в Казани. После успешной ор-
ганизации занятия, импровизационного 
конкурса и тестирования  Тарутиной пред-
стояло дополнительное испытание. 

- Прежде всего педагогическое много-
борье. Это задание открытого типа, ког-
да ты представляешь свою точку зрения. 
Каждый говорил о наболевшем. О том, 
что волнует лично его. Это было бы по-
лезно. Ещё была педагогическая ритори-
ка. Мы общались с представителями ми-
нистерств и предлагали свои идеи о том, 
как можно улучшить сферу образования. 
Я надеюсь, что была услышана и моя 
мысль. Сейчас ведь у нас преподаватели 
учатся на конкретные дисциплины: учи-
тель русского языка, учитель физики. Они 
проходят практику в школах. А возможно-
сти погрузиться в сферу дополнительного 
образования у них практически нет. Так, 
одно из моих предложений заключалось 
в возможности самореализации педагогов 
в этой сфере, - добавила преподаватель-
ница.

Игра стоила всех свеч. Настал день 
оглашения победителей. Судьи оценива-
ли всю деятельность конкурсантов. Де-
вушка с трепетом рассказывает:

- Когда объявляли победителей, в зале 
было полно людей, все сидели очень 
плотно. А я - в самой середине ряда. Ко-

нечно, в тайне каждый надеялся, что на-
зовут именно его. Я даже подумала: «Как 
же я на каблуках через все эти коленки 
пройду?!», но тут же себя одёрнула - а 
то загадала наперёд. И пусть я реально 
оценивала весь пройденный путь, пусть 
осознавала существенную возможность 
победы, всё равно ужасно нервничала во 
время выхода на сцену. Глаза слезятся, 
руки дрожат. Но радость была огромная, - 
со смехом вспоминает педагог.

Сейчас экология занимает важное ме-
сто не только в профессиональной де-
ятельности Алисы. Дома она сортирует 
мусор и старательно приобщает к этому 
близких. Девушка придерживается кон-
цепции осознанного потребления: не 
брать лишних пакетов, не жечь неоправ-
данно много электричества и прочие бы-
товые мелочи.

Кроме видеосъёмки и монтажа, в сво-
бодное время Тарутина с удовольствием 
играет в интеллектуальные игры. Так, она 
является членом белгородского клуба 
«Что? Где? Когда?». Помимо прочего, поч-
ти десять лет состоит в клубе историче-
ской реконструкции «Дружина».

У Алисы глобальные планы на буду-
щее. Прежде всего перед ней стоит цель 
создать в Белгороде большую образова-
тельную площадку для педагогов допол-
нительного образования. «Антишкола для 
прокачки компетенций», как с улыбкой ска-
зала о своём будущем проекте девушка.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Современные проблемы требуют современных 
решений: экология в TikTok и других соцсетях

 ► Алиса Тарутина - педагог станции юных натуралистов. 
В этом году она стала победителем Всероссийского конкурса 
мастерства работников сферы дополнительного образования 
«Сердце отдаю детям» в номинации «Профессиональный дебют».
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 ■ Профессия
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О стратегии
По итогам 2020 года  валовой регио-

нальный продукт (ВРП) Белгородчи-
ны  составил около 920 млрд рублей. 
По этому ключевому показателю наша 
область занимает третье место в ЦФО 
и  девятнадцатое среди всех субъектов 
Федерации. Главная задача на ближай-
шее десятилетие - как минимум удво-
ить валовой региональный продукт. 
В 2030 году намечено довести ВРП до 
двух триллионов рублей. 

Вячеслав Гладков считает, что до-
стижение этой цели абсолютно реаль-
но. При этом упор будет делаться не 
столько на наращивании физического 
объёма производства, сколько на глубо-
кой переработке продукции и внедрении 
новых технологий. Губернатор отметил 
важность развития обрабатывающих 
предприятий и повышения добавочной 
стоимости при бережном отношении 
к окружающей среде.

- Что касается сельскохозяйствен-
ной отрасли, то в настоящее время уже 
нет возможности развиваться горизон-
тально. Нам важен каждый квадратный 
сантиметр земли, который обрабаты-
вается. У населения имеется большой 
запрос на увеличение социальных обя-
зательств, а это требует совершенно 
иного подхода к экономике, - заявил Вя-
чеслав Владимирович.

Губернатор упомянул, что наряду 
с металлургией и АПК в регионе будут 
развиваться фармакологический кла-
стер и информационные технологии.

Об инвестициях
Вячеслав Гладков сообщил, что порт-

фель новых восьмидесяти инвестици-
онных проектов достигает 720 млрд 
рублей. Кроме того, проекты горноме-
таллургической отрасли, реализуемые 
компанией «Металлоинвест» и группой 
«НЛМК», в стоимостном выражении со-
ставляют ещё около четырёхсот милли-
ардов рублей. 

- У нас подходы просты: создаём ус-
ловия для проекта, если он создаёт ра-
бочие места и  вносит конкретный вклад 
в  увеличение доходов бюджета. При 
этом проект не должен наносить эко-
логический ущерб окружающей среде, - 
подчеркнул Вячеслав Владимирович. 

В качестве примера глава региона 
привёл недавние переговоры с гене-
ральным директором Bonduelle в Ев-
разии. Эта компания планирует вскоре 
провести юридическую реорганизацию, 

в результате которой налоговые отчис-
ления в областной бюджет увеличатся 
почти вдвое. К тому же Bonduelle на-
мерен инвестировать значительные 
средства в создание на территории Бел-
городчины нового производства - выра-
щивание на площади 2,5 тыс. гектаров 
различных сельскохозяйственных куль-
тур. Соглашение планируется подписать 
в следующем году на Сочинском эконо-
мическом форуме. 

Журналисты поинтересовались, как 
идёт проработка идеи создать на терри-
тории Белгородчины особую экономиче-
скую зону, резидентами которой станут 
«Металлоинвест» и Новолипецкий ме-
таллургический комбинат. Данный про-
ект, представленный губернатором во 
время видеоконференции президенту 
Владимиру Путину, по предварительным 
оценкам, позволит привлечь в регион 
свыше 250 млрд руб. инвестиций и соз-
дать около 1,3 тыс. новых рабочих мест. 

- Сейчас идёт проработка вопроса с 
федеральными министерствами. Заяви-
телем готовится технико-экономическое 
обоснование. Мы сопровождаем данный 
проект. Вопрос экологической безопас-
ности должен занимать в нём  особое 
место, -  рассказал Вячеслав Гладков.

Об экологии
На пресс-конференции неодно-

кратно поднималась тема сохранения 
окружающей среды при увеличении 
объёмов  производства. Вячеслав Глад-
ков отметил, что на Белгородчине ра-
ботают крупные аграрные холдинги, 
горнодобывающие и металлургические 
предприятия. При этом ключевым ус-
ловием их деятельности является бе-
режное отношение к окружающей сре-
де, а также скрупулёзное соблюдение 
 требований природоохранного законо-
дательства. 

Губернатор рассказал, что работа-
ющие на Белгородчине предприятия 
металлургического комплекса активно 
инвестируют средства в развитие «зе-
лёной» металлургии. Они внедряют со-
временные технологии, направленные 
на сокращение углеродного следа и  
эмиссии парниковых газов. 

- За счёт большого количества меро-
приятий снижаются вредные выбросы. В 
итоге показатели не просто стабилизи-
руются, а сокращаются в разы, - подчер-
кнул Вячеслав Владимирович.

Глава региона сообщил, что за про-
шедший год было несколько обращений 
белгородцев по поводу сохранения зе-

лёных насаждений в зоне строительства 
объектов в черте города.

- Запрос населения на улучшение 
среды обитания очень высок. Мы на-
чали с Белгорода, где рассматриваем 
возможность реализации глобальных 
проектов: пешеходного 27-километрово-
го маршрута от Центрального парка до 
Пикник-парка, набережных и зон отдыха, 
озеленение площадей и центральных 
улиц. Будем увеличивать количество зе-
лёного каркаса, качество посадок, а так-
же создавать систему полива, - сообщил 
Вячеслав Гладков.

Губернатор отметил, что такой под-
ход характерен не только для Белгоро-
да, но и для других населённых пунктов 
области.

- У нас реализуется замечательный 
проект «Зелёная столица», в рамках 
которого высаживается огромное коли-
чество деревьев и кустарников. В этом 
вопросе мы входим в число регионов-
лидеров, - констатировал Вячеслав Вла-
димирович. 

Живописная природа и историче-
ские достопримечательности области, 
в числе которых Прохоровское поле и 
Засечная черта, стимулируют активное 
развитие сферы внутреннего туризма. 
Вячеслав Владимирович упомянул, что 
с этой целью намечено разработать 
стандарты регионального гостеприим-
ства, как это в своё время было сделано 
в Суздале.

О кадрах
Журналисты поинтересовались прин-

ципами, которыми руководствуется гу-
бернатор при комплектовании своей 
команды. Вячеслав Гладков заявил, что 
стремится делать акцент на местные 
кад ры. Специалистов со стороны он 
приглашает лишь в силу необходимости 
и для решения конкретных задач. Гла-
ва региона отметил, что делает ставку 
на молодёжь, которая готова работать 
в органах власти.

- Запрос на кадровые лифты у моло-
дёжи огромный. Около тридцати человек 
я уже взял на работу. Одни из них ра-
ботают два месяца, другие - всего пару 
дней. Понимаю, что получится не у всех. 
Мы задаём новые тренды и меняем под-
ходы, а потому стопроцентного резуль-
тата у всех не будет, - подчеркнул глава 
региона.

Об образовании
С кадровым вопросом тесно связан 

образовательный уровень молодых лю-
дей. В следующем году на Белгород-
чине планируется провести капремонт 
зданий 58 школ. Кроме того, намечено 
построить три общеобразовательных 
учреждения. 

Губернатор рассказал, что наш регион 
в числе первых подал заявку и заключил 
с Внешэкономбанком концессионное со-
глашения с привлечением субсидии Ми-
нистерства просвещения РФ. Средства 
будут направлены на строительство но-
вых школ. Областные власти уже гото-
вят аналогичные заявки на 2023 и 2024 
годы, что позволит открыть на Белго-
родчине ещё ряд общеобразовательных 
учреждений для шести тысяч белгород-
ских школьников.

О социальной политике
На пресс-конференции была затро-

нута тема социальной справедливо-
сти.  

- Деятельность всех уровней власти 
должна быть направлена на решение 
этой задачи. У многих белгородцев пока 
низкий уровень дохода. Если не об-
ращать внимания на эту категорию 
граждан, то все наши усилия окажутся 
тщетны. Допустим, мы занимаемся соз-
данием  красивой площади или набе-
режной, а в то же время некоторым лю-
дям нечего есть, - сказал Вячеслав 
Владимирович.

Он напомнил о задаче, которую ста-
вит президент Владимир Путин перед 
всеми главами регионов - улучшение ка-
чества жизни каждого человека. 

По информации губернатора, сейчас 
на Белгородчине проживают 16 тыс. 
многодетных семей, из которых две ты-
сячи стоят в очереди на улучшение жи-
лищных условий, а также шесть тысяч 
семей с детьми-инвалидами.

- Всё и сразу мы не решим, но долж-
ны помогать тем, кому нужнее всего. 
Запрос населения со стороны тех, кто 
не имеет возможности улучшить усло-
вия, - это многодетные семьи. Приняли 
решение запустить в следующем году 
соответствующую программу и выдели-
ли на эти цели один миллиард рублей, - 
сообщил Вячеслав Гладков.  

Кроме того, ещё триста миллионов 
рублей планируется направить на улуч-
шение жилищных условий почти вось-
мидесяти семей с детьми-инвалидами. 
Вячеслав Владимирович рассказал 
о выделении одного миллиарда рублей 
на капремонт  в следующем году 25 быв-
ших общежитий. Губернатор также упо-
мянул о том, что с 1 октября на 20% про-
индексированы ежемесячные выплаты 
белгородским льготникам и повышена 
зарплата низкооплачиваемым бюджет-
никам. Существенно увеличен и размер 
регионального материнского капитала. 

- Задача современного чиновника - 
думать именно о таких проблемах, - ре-
зюмировал губернатор Белгородской 
области.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО TASS.RU

Вячеслав Гладков:

«Белгородцы 
должны видеть 
результативность 
работы органов 
власти»

 ► Второго декабря в государственном информационном 
агентстве «ТАСС» в Москве состоялась пресс-конференция 
губернатора  Белгородской области. Темой беседы стала 
экономика «новой волны». Мероприятие транслировалось 
в режиме реального времени на официальном сайте  
информационного агентства, а также в группе пресс-центра 
«ТАСС» в социальной сети Facebook. Представляем обзор 
основных вопросов, на которые ответил глава региона 
Вячеслав Гладков.
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В этот день в 1993 году всенародным 
голосованием была принята Конституция 
Российской Федерации. С 1994 года, со-
гласно Указам Президента России («О 
Дне Конституции Российской Федера-
ции» и «О нерабочем дне 12 декабря») 
день 12 декабря был объявлен государ-
ственным праздником.

В конце 1990-х годов российская Кон-
ституция пережила по меньшей мере два 
политических кризиса, из которых вышла 
с честью и достоинством. Ей предшество-
вали принятая в 1918 году конституция 
РСФСР и первая Конституция СССР, при-
нятая в 1924 году и закрепившая победу 
социализма на советском пространстве. 
Затем на смену пришли Конституция 
1936 года и так называемая «брежнев-
ская» Конституция 1977 года, действо-
вавшая до распада Советского Союза.

Российская Конституция - прочный 
фундамент демократического развития 
российского государства. Это не про-
сто декларация добрых намерений, это 
реально работающий документ прямого 
действия. Конституция для гражданина 
любой страны - Закон, который он дол-
жен знать в первую очередь, ведь знание 
и грамотное применение законов - норма 
цивилизованной жизни, мощный рычаг 
для повышения её качества.

Со времени первого принятия Консти-
туции в документ был внесён ряд попра-
вок. Среди последних -  положения о том, 
что «Президент Российской Федерации 
избирается сроком на шесть лет гражда-
нами Российской Федерации на основе 
всеобщего равного и прямого избира-
тельного права при тайном голосовании» 
(ранее - на 4 года), и о том, что «Госу-
дарственная Дума избирается сроком на 
пять лет» (ранее - на 4 года). 

В 2014 году в Конституцию вносились 
изменения в связи с объединением Вер-
ховного суда и Высшего арбитражного 
суда РФ, в связи с принятием в состав 
России Республики Крым и города фе-
дерального значения Севастополя, а 
также в связи с введением института 
федеральных сенаторов. Летом 2020 
года в Основной закон были внесены 
значительные изменения, посвящён-
ные новым требованиям, выдвигаемым 
к президенту, членам правительства и 
госчиновникам разного уровня, закре-
пляющие социальные гарантии государ-
ства перед гражданами, меняющие круг 
полномочий парламента, запрещающие 
отчуждение федеральных территорий, 
устанавливающие статус русского язы-
ка, закрепляющие приоритет нацио-
нального законодательства перед меж-
дународным в случае его противоречия 
Конституции России.

В течение десяти с лишним лет День 
Конституции являлся официальным вы-
ходным. Однако в декабре 2004 года 
Госдума приняла поправки в Трудовой 
кодекс РФ, изменяющие праздничный 
календарь России. Закон предусма-
тривает отмену выходного дня в День 
Конституции, а сам праздник в июле 
2005 года причислен к памятным датам 
России.

Несмотря на это, 12 декабря по всей 
стране проходят различные мероприя-
тия в честь главного закона государства. 
Особенно много их проводится в обра-
зовательных и культурных учреждениях 
российских городов - это уроки право-
ведения, круглые столы, тематические 
презентации и выставки, праздничные 
концерты, массовые акции, митинги, 
флешмобы и т.д.

Самый главный документ
 ► День Конституции Российской Федерации, который 

отмечается ежегодно 12 декабря, - одна из значимых дат 
Российского государства. 12 ДЕКАБРЯ

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!  

ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ОДНИМ 
ИЗ ГЛАВНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 

ПРАЗДНИКОВ СТРАНЫ -  
ДНЁМ КОНСТИТУЦИИ  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ!

Основной Закон нашей страны, принятый всенародным голосованием 
12 декабря 1993 года, провозгласил принципы правовой жизни государ-
ства, высшие ценности, права и свободы человека.

В прошлом году народ России одобрил изменения в Основной законо-
дательный документ страны. Как и в декабре 1993 года, мы сделали опре-
деляющий выбор для будущего нашего Отечества, обозначив новые век-
торы преобразований, не меняющие основных положений Конституции 
РФ, а усиливающие их!

На законодательном уровне с главной задачей, направленной на по-
вышение качества жизни людей, были закреплены принципы социальной 
справедливости, повышения благосостояния граждан, защиты семьи и 
детства, сохранения исторической памяти и территориальной целостно-
сти государства.

Желаю вам, дорогие белгородцы, реализации всех прав и свобод, ста-
бильности, уверенности в завтрашнем дне, успешного труда и новых до-
стижений на благо Белгородчины и России! Мира, добра и благополучия!

В.С. СКРУГ,  
депутат Государственной Думы ФС РФ

Председатель Белгородского городского 
Совета Ольга МЕДВЕДЕВА:

- Губернатор ещё 
раз подчеркнул, что 
ключевой задачей 
региональной власти 
считает решение со-
циальных вопросов. 
Здесь и повышение 
доходов населения, 
и обеспечение мало-
имущих семей жильём, 
и такой долгождан-
ный и необходимый 
капитальный ремонт 
образовательных уч-
реждений. Впервые на 
программы заклады-
ваются суммы, исчис-
ляемые миллиардами 
рублей. Результаты 

мы увидим уже в 2022 году. Очень важно, что за сло-
вом губернатора обязательно идёт дело.

Депутат Белгородского городского Cовета 
по одномандатному избирательному округу № 1 
Вадим РАДЧЕНКО:

- На своей пресс-
конференции губер-
натор Белгородской 
области Вячеслав 
Гладков поделился 
своим видением ре-
ализации стратегии 
развития Белгород-
ской области до 2030 
года, в которой он по-
ставил амбициозную 
задачу по удвоению за 
этот срок валового ре-
гионального продукта. 
В основе предложен-
ных механизмов ле-
жит реализация круп-
ных инвестпроектов 

на сумму более семьсот двадцати миллионов рублей 
в различных отраслях экономики, в том числе метал-
лургии, фармацевтике, машиностроении и аграрном 
секторе. Отдельное внимание было уделено сфере 
туризма, которая имеет отличные перспективы для 
развития в нашей области, учитывая богатое истори-
ческое прошлое.

Очень важно, что впервые был очерчен новый фор-
мат развития, по которому будет строиться региональ-
ная экономика. В основе его лежит модель «зелёной 
экономики», которая является долгосрочным миро-
вым трендом. Успешная реализация данной инициа-
тивы приведёт к снижению вредного воздействия на 
окружающую среду и сокращению углеродного следа 
на территории нашей области.

Заместитель главы администрации города - 
руководитель департамента экономического 
развития Игорь ГРИГОРЕНКО: 

- Губернатор Бел-
городской области 
Вячеслав Гладков на 
своей первой пресс-
конференции в ТАСС 
поднял вопросы, на-
прямую влияющие на 
ускорение темпов эко-
номического развития 
региона. Это касается 
и имеющейся устой-
чивой базы для суще-
ственного развития, 
ведь Белгородчина 
обладает и компетент-
ными кадрами, и про-
грессивными техноло-
гиями, и финансовыми 
ресурсами. 

Предложение использовать не столько количе-
ственный потенциал, сколько качественные характе-
ристики экономических ресурсов области позволит 
достичь основной стратегической цели региона - к 
2030 году удвоить ВРП области.

В качестве точек роста определены сферы туризма 
и IT-технологии, инвестиционное развитие фармацев-

тических предприятий и перерабатывающей промыш-
ленности.

Директор МБОУ СОШ № 42 Лилия КАШИРИНА: 
- Программа по стро-

ительству и реконструк-
ции школы существует 
не первый год. В этом 
году мы как директора 
школ рады, что у нас 
идёт такая масштабная 
реконструкция в Белго-
роде, потому что такого 
масштаба никогда не 
бывало, чтобы сразу 12 
школ и 12 детских са-
дов в следующем году 
попали в программу 
капитального ремонта. 
То, что в области идёт 
строительство столь-
ких школ и что вообще 
у нас идут реконструк-

ции - это замечательно. В первую очередь это улучша-
ет условия получения образования, потому что новая 
школа - это соответственно новое оборудование, новые 
возможности. Плюс решается проблема чрезмерной на-
грузки на наших педагогов, потому что переполненность 
классов исчезает. Мы уходим от второй смены. Ученики 
у нас будут учиться в комфортных условиях, педагоги бу-
дут работать в комфортных условиях. Я надеюсь, что эта 
реконструкция и строительство новых школ, этот проект 
будет продолжаться в Белгородской области. И в этот 
год, и в следующие за ним. Дети у нас должны не только 
получать образование. Всё-таки школа является цен-
тром социума и должна быть готова к тому, что она ра-
ботает в режиме, как мы сейчас говорим,  школы полного 
дня. Поэтому программа реконструкции старых учебных 
заведений - это очень важное дело для всего социума. 
Все отмеченные на пресс-конференции Вячеслава Вла-
димировича Гладкова образовательные проекты - по-
казатель благополучия региона. У нас всё делается для 
того, чтобы детям было хорошо, чтобы образование вы-
ходило на новый уровень и чтобы наше юное поколение 
могло говорить с гордостью: «Я - белгородец!».

 ■ Авторитетное мнение

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, СЕРГЕЯ ФЕДЕНКО И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ
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Цель оправдывает средства
Работу шестой поликлиники перепро-

филировали на пике очередной волны ко-
ронавируса, чтобы разделить потоки па-
циентов и ограничить контакты ковидных 
больных. Теперь здесь принимают только 
людей с повышенной температурой, а 
также симптомами респираторных забо-
леваний (насморк, кашель, одышка, ло-
мота в теле и прочее). Кроме того, центр 
предназначен для тех, у кого лаборатор-
ные исследования на мазок-ПЦР дали по-
ложительный результат. 

- На площадке шестой поликлиники мы 
принимаем всех прибывших пациентов с 
признаками ковид-19 либо ОРВ, причём 
независимо от места их регистрации, - со-
общила Лариса Прядко. 

Поскольку большинство пациентов 
имеют ещё и сопутствующие заболева-
ния, в амбулаторном центре оказыва-
ют комплексную медицинскую помощь. 
 Приём ведут не только терапевты, но и 
врачи узкой специализации - хирурги, оф-
тальмологи, неврологи и т.д. 

На базе шестого отделения городской 
поликлиники функционирует колл-центр, 
который принимает звонки по номеру 
«122» из всего региона. Его операторы 
переадресуют вызов врача на дом в поли-
клинику соответствующего муниципаль-
ного образования. В Белгороде они посту-
пают в амбулаторный ковидный центр на 
ул. Костюкова, 16, где диспетчеры распре-
деляют вызовы по выездным бригадам.

- Вначале количество вызовов дости-
гало семисот в день. В настоящее вре-
мя наблюдается устойчивая тенденция к 
уменьшению их числа. Это обусловлено 
не только снижением уровня заболевае-
мости, но также использованием аудио-
сопровождения пациентов. Теперь нет 
необходимости вызывать врача на дом 
лишь для того, чтобы получить консуль-
тацию. В амбулаторном центре органи-
зовано структурное подразделение, зани-
мающееся сопровождением больных. Его 
сотрудники ежедневно обзванивают па-
циентов, находящихся в реестре, и справ-
ляются о состоянии здоровья. В случае 
необходимости сотрудники упомянутого 
подразделения самостоятельно оформ-
ляют выезд врача на дом, - отметила Ла-
риса Викторовна. 

В настоящее время в амбулаторном 
ковидном центре работают тридцать вы-
ездных бригад. 

- Сейчас на каждую выездную бригаду 
ежедневно приходится по 25-30 вызовов, 
в то время как раньше их количество до-
ходило до полусотни. Смена у врачей 
начинается в восемь часов утра и про-
должается до завершения обслуживания 
последнего вызова, - рассказала Лариса 
Прядко. 

Кадры решают всё
Штат амбулаторного ковидного центра 

был укомплектован не только за счёт со-
трудников шестого отделения, но также и 
врачей неотложной помощи, которые до 25 
октября занимались лечением пациентов 
с ковид-19 в других отделениях городской 
поликлиники. При этом часть сотрудников 
шестого отделения, в том числе и врачи 
узкой специализации, были направлены 
на усиление в иные учреждения здравоох-
ранения Белгорода. 

В составе персонала амбулаторного 
центра немало ординаторов из Белгород-
ского госуниверситета, которые изъявили 
желание работать с ковид-пациентами. 
Все они прошли курс по лечению корона-
вирусной инфекции, получили сертификат 
и были аккредитованы участковыми тера-
певтами. 

По информации Ларисы Прядко, сейчас 
из сорока врачей, осущест-
вляющих приём пациентов, 
пятнадцать ординаторов. В 
составе выездных бригад, 
которые оказывают помощь 
на дому, восемнадцать чело-
век - ординаторы. 

Возникает закономер-
ный вопрос: хотя все сотрудники центра 
и снабжены средствами индивидуальной 
защиты, насколько велик риск заразиться 
коронавирусной инфекцией? 

- Сейчас это единичные случаи, в то 
время как в начале года инфицирование 
врачей было распространённым явлени-
ем. В настоящее время порядка девяноста 
процентов сотрудников ковидного центра 
прошли вакцинацию, а остальные уже пе-
реболели и имеют иммунитет, - подчеркну-
ла Лариса Викторовна. 

Медикаментозное 
обеспечение

Врачи, входящие в состав выездных 
бригад и обслуживающие пациентов на 
дому, укомплектованы лекарственными 
препаратами, которые позволяют опера-
тивно начать лечение непосредственно 
после первичного осмотра.

Медикаменты предоставляют и тем 
пациентам, которые самостоятельно до-
брались до ковидного центра. Врач, после 
осмотра, выписывает больному льготный 
рецепт. Получить необходимые препара-
ты пациент может не выходя из здания - в 
аптечном пункте, который расположен на 
первом этаже. 

- Все лекарства, которые используют-
ся для лечения ковида и рекомендованы 
утверждённой схемой лечения (арбидол, 
коронавир, эликвис и т.д.) у нас имеются 
в наличии. Если в сентябре медикаменты 
приходилось ждать по нескольку дней, то 
сейчас больной начинает принимать их 
практически сразу после приёма врача. 

Благодаря этому значительно повышает-
ся эффективность лечения, - подчеркнула 
Лариса Прядко.

В амбулаторном центре имеется запас 
лекарств для лечения ковида, которого 
вполне достаточно на полтора месяца, 
причём его объёмы постоянно пополняют-
ся. Ситуация с поставками медикаментов 
находится на контроле главного врача го-
родской поликлиники и областного депар-
тамента здравоохранения. 

К слову, в аптеке амбулаторного центра, 
наряду с препаратами от коронавирусной 
инфекции, имеется широкая номенклатура 
лекарств, в том числе льготного обеспече-
ния, для лечения различных соматических 
заболеваний. 

О транспорте
Автопарк ковидного центра составля-

ют пятнадцать машин, находящихся на 
балансе шестого отделения городской 
поликлиники, а также тридцать машин, 
переданных скорой помощью при обнов-
лении транспортных средств. Кроме того, 
шестнадцать автомобилей выделили в 
качестве помощи городская 
и областная администрации. 

В первую очередь маши-
ны используются для обслу-
живания пациентов на дому. 
Автомобили предоставляют-
ся медсёстрам для забора 
контрольных мазков ПЦР, а 
также доставки пациентов в инфекцион-
ный центр для диагностики. 

- Особо ценится время врачей выезд-
ных бригад. Обидно, когда оно тратится 
впустую. За первый месяц функционирова-
ния в городе амбулаторного центра более 
двухсот вызовов оказались некорректны-
ми - больных попросту не оказалось дома, 
а ещё примерно триста заявок фактически 
не требовали приезда ковидной бригады, - 
констатировала Лариса Викторовна.

Для доставки из различных районов го-
рода пациентов с подозрениями на ковид 
в амбулаторный центр на ул. Костюкова, 
16 организованы пять бесплатных авто-
бусных маршрутов. До сих пор они востре-
бованы белгородцами, которые не могут 
добраться туда пешком либо на личном 
транспорте.

Кроме того, в ковид-центр на специали-
зированном автомобиле и в сопровожде-
нии медработника доставляются по меди-
цинским показаниям пациенты, которым 
требуется дополнительное обследование: 
анализа крови, рентгенологического об-
следования, снятия кардиограммы и т.д. В 
данном случае заявку на их перевозку на-
правляет врач выездной бригады. 

Первые итоги
За первые пять недель работы, с 25 ок-

тября по 30 ноября, в ковидном центре по-
лучили медицинское обслуживание около 

 ► Амбулаторный 
ковидный центр открыли 
в Белгороде 25 октября 
на базе отделения № 6 
городской поликлиники. 
Как функционирует 
это учреждение 
здравоохранения и что 
уже удалось сделать, 
рассказала руководитель 
центра Лариса Прядко. 

20,7 тысячи человек. Выполнено почти 17 
тысяч вызовов врача на дом. Проведено 
более пяти тысяч рентгенологических ис-
следований, в том числе 1,8 тысячи ком-
пьютерных томографий. Проведено свы-
ше 22 тысяч лабораторных исследований 
мазков-ПЦР, а также свыше 20 тысяч ис-
следований крови. В центре организована 
чёткая маршрутизация и разведение пото-
ков пациентов. 

- Эффективность такой системы оказа-
ния медицинской помощи больных кови-
дом очевидна. Лечение ковида на началь-
ной стадии позволило снизить нагрузку на 
стационары. Сейчас в городе нет проблем 
с госпитализацией тяжёлых пациентов. 
Областной департамент здравоохранения 
одобрил наш опыт и рекомендовал его для 
распространения по всей Белгородчине. 
По моему убеждению, организационный 
проект себя полностью оправдал. Думаю, 
эту точку зрения разделяют не только мои 
коллеги по медицинскому сообществу, но 
и пациенты, - подчеркнула Лариса Прядко. 

Напомним, что положительную оцен-
ку этому начинанию дали представители 
федеральной службы Росздравнадзора 
во главе с заместителем руководителя 
ведомства Ириной Серёгиной, которые в 
конце октября посетили Белгород по пору-
чению министра здравоохранения России 
Михаила Мурашко. 

Принцип взаимопомощи
При создании ковидного центра гражда-

не, прикреплённые к шестому отделению, 
были распределены между другими отде-
лениями городской поликлиники. При этом 
наибольшая нагрузка легла на те из них, 
которые расположены в территориальной 
близости. Кроме того, на площадке седь-
мого поликлинического отделения был 
открыт дневной стационар амбулаторно-
го центра, а в восьмом отделении стала в 
полном объёме предоставляться помощь 
пациентам с онкологическими заболева-
ниями.

Некоторые пациенты, ранее прикре-
плённые к шестому отделению, по привыч-
ке приходят на приём к врачу. На входе в 
амбулаторный центр студентами-медика-
ми организован пост. Пациенту задаётся 
ряд вопросов и, при отсутствии симптомов 
ковида или ОРВ, сообщается, где можно 
получить необходимую медицинскую по-
мощь. Впрочем, это можно узнать и на ин-
формационных стендах в фойе. 

- В начале работы ковидного центра мы 
старались учесть все пожелания и пред-
ложения горожан. Это позволило вывести 
лечение больных коронавирусом на прин-
ципиально новый уровень. На сегодняш-
ний день нареканий от пациентов нет, - за-
верила Лариса Викторовна. 

Что дальше?
В новогодние праздники ковид-центр, 

как и все отделения городской поликлини-
ки, продолжит работу, но в режиме выход-
ного дня. При этом будет производиться не 
только амбулаторный приём и обслужива-
ние вызовов на дому, но также забор био-
материалов для лабораторных анализов. 

Как долго шестое отделение будет ра-
ботать в качестве амбулаторного центра, 
предугадать невозможно. В конечном ито-
ге всё будет зависеть от эпидемической 
обстановки в Белгороде. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
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Эффективность системы 
очевидна

 „Вызовы врача на дом по телефону «122» 
принимаются до 18.00 и обслуживаются в тот же 
день. Заявки, которые поступили позднее, в том 
числе и при помощи электронной регистратуры, 
обслуживаются с 8 утра следующих суток.  „С 25 октября по 30 ноября бесплатными 

лекарственными препаратами были обеспечены 
16,4 тыс. человек. Средства на закупку 
препаратов от ковид-19 выделены федеральным 
и региональным бюджетами.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Ну и самым уникальным является то, 
что все сорок лет «Сказку» возглавляет 
один человек. 

- Лариса Яковлевна, как начинался 
ваш путь в «Сказку»?

- В своё время вместе с мужем пере-
ехали в Белгород. Я закончила филологи-
ческий факультет Харьковского универси-
тета. А судьба сложилась таким образом, 
что пошла работать сначала в десятый сад 
методистом. Заведующей быть не хотела, 
но получилось так, что оказалась на этой 
должности сначала в шестом саду, а потом 
здесь, в новом, только что построенном 
детском саду. 

- И как удалось вывести его в пере-
довые?

- Отчасти нам повезло, что учреждение 
наше тогда было ведомственным, и руко-

водство витаминного комбината во всём 
шло навстречу. За это время мы смогли 
даже пристроить спортивный зал и полу-
чить в подарок компьютерно-игровой ком-
плекс. Последний появился в 1991 году, мы 
были первыми из белгородских детсадов, 
да и вообще компьютеров тогда в стране 
было немного. Работали весело, с энтузи-
азмом и удовольствием. Наверно, поэтому 
нас заметили и в городе, и даже в столи-
це. Уже на четвёртый год существования 
к нам приехали корреспонденты газеты 
«Советский спорт», чтобы всей стране рас-
сказать об опыте работы по обучению пла-
ванию детей дошкольного возраста. Позже 
нас передали под руководство управлени-
ем образования города, в это время появи-
лось новое ограждение вокруг территории, 
стадион для спортивных игр со специаль-
ным покрытием и искусственной травой, 
новые дорожки, выложенные плиткой.

- Давайте обратимся к реалиям 
дня сегодняшнего. Как вам работа-
ется в условиях пандемии?

- Даже в самый разгар пандемии, вес-
ной прошлого года, когда был объявлен 
карантин, мы не закрывались. «Сказка» 
была в числе тех дошкольных учрежде-
ний, которые принимали ребят со всего 
города, тех, чьи родители в это время ра-
ботали. Так что для нас ничего не меня-
лось. Может быть, только в этот период 
у нас было несколько меньше групп. И 
сейчас продолжаем работать в нормаль-
ном режиме, естественно, соблюдая все 
требования безопасности.

- Как вы и ваш коллектив относи-
тесь к вакцинации?

- Знаете, я вообще большая сторонни-
ца прививок. Бывает, что некоторые ро-
дители не хотят их делать, говорят мне 
об этом. В таком случае честно отвечаю, 
что им лучше нанять гувернёров и сидеть 
дома. Эти родители иногда говорят: мы 
ходим в детский сад и не болеем. Но они 
могут легко заразиться, находясь в боль-
шом социуме. Таких родителей мало, но 
они есть. 

Что касается нашего коллектива, то 
когда прививки от коронавируса стали 
возможными, у нас вакцинировался весь 
коллектив. Для удобства сотрудников 

пригласили медиков к нам. Сейчас из 
семидесяти работников вакцинированы 
шестьдесят девять, у одного человека 
есть медицинские противопоказания. 
Более того, тридцать человек ревакци-
нировались. Так что применительно к 
«Сказке» можно говорить о стопроцент-
ной вакцинации. 

- Что вы вообще думаете о сло-
жившейся ситуации? Какие прогнозы 
можете дать на будущее?

- Я верю в лучшее, надеюсь, что мы 
сможем вернуться к нормальной жизни 
во всех её аспектах. Доверяю специ-
алистам, которые говорят о том, что для 
получения коллективного иммунитета 
необходимо вакцинировать восемьдесят 
процентов населения. Ведь в детстве 
мы ещё видели людей, страдающих по-
лиомиелитом, но с помощью прививок 
смогли полностью справиться с этой 
напастью. Победили, к примеру, и оспу. 
Помню, в моей молодости дважды при-
ходила к ним и холера, но благодаря во-
время предпринятым мерам смогли оста-
новить и её продвижение. Так что всё в 
человеческих силах. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ■ Человек и его делоЛариса Кокунько:

«Нужно проявлять волю и дисциплинированность»
 ► Белгородский детский сад № 69 «Сказка» совсем скоро 

отметит своё 40-летие. Известен он многим белгородцам, а 
не только её воспитанникам (коих за это время выпущено 
более двух тысяч) и их родителям. Сейчас в «Сказке» создан 
целый спортивно-оздоровительный комплекс, включающий 
в себя бассейн, спортивный зал, сауну, солевую комнату, 
фитобар, каток. За это время учреждение четырежды 
становилось победителем престижного конкурса «Детский 
сад года». Коллектив неоднократно занесён на областную 
и городскую Доски почёта. На протяжении многих лет 
детский сад является инновационной площадкой Российской 
академии образования. 

Лариса Яковлевна КОКУНЬКО 
родилась в Харькове. В Белгород 
переехала в 1975 году. С 1982 года 
возглавляет МАДОУ «Центр развития 
ребёнка - детский сад № 69 «Сказка».  
Награждена значком «Отличник 
народного просвещения Российской 
Федерации», медалью «За заслуги 
перед Землёй Белгородской» 
II степени, является заслуженным 
учителем РФ. Решением сессии 
Совета депутатов города Белгорода 
в 2014 году Ларисе Яковлевне 
присвоено звание «Почётный 
гражданин города Белгорода» 
за личный вклад в развитие 
дошкольного образования, многолетний 
добросовестный труд, высокий 
профессионализм, активное участие 
в общественно-политической жизни 
города Белгорода.

СПРАВКА «НБ» »

Она доступна для ребят с 12 лет. 
Несовершеннолетних до 15 лет будут 
прививать с разрешения родителей, 
а  белгородцы старше 15 лет примут 
решение о вакцинации сами. Об этом 
сообщил начальник регионального де-

партамента здравоохранения Андрей 
Иконников.  

-  По поводу QR-кода ничего не изме-
нится. В постановлении прописано, что 
невакцинированных детей без родите-
лей в общественные места не пустят, - 
уточнил он. 

Напомним, что вице-премьер РФ Та-
тьяна Голикова на совещании с Прези-
дентом РФ Владимиром Путиным за-
явила, что Минздрав зарегистрировал 
вакцину для детей в возрасте от 12 до 
17 лет 24 ноября.

Главный врач поликлиники Белго-
рода Ольга Полякова сообщила, что 

белгородцы смогут посетить утрен-
ник  своего ребёнка с QR-кодом или 
 результатом  отрицательного ПЦР-
теста. По такому же принципу на ме-
роприятия будут пускать и других род-
ственников.

Особенно это касается беремен-
ных женщин, которым рекомендовано 
вообще ограничить посещение обще-
ственных мест. 

Родителям на заметку  ■ Актуально

Только по желанию  ■ Дети

- Учитывая все риски, Роспотребнадзор 
рекомендует продлить действие QR-кодов 
в общественных местах до 20 декабря. 
Считаю необходимым прислушаться к 
этой рекомендации, ведь сегодня аль-
тернатива - это не свободное посещение 
общественных мест, а новый локдаун. А 
это удар по бизнесу и гораздо более се-

рьёзные ограничения для жителей. Поэто-
му очень прошу отнестись к принимаемым 
мерам с пониманием, - сообщил губерна-
тор региона.

Напомним, что режим QR-кодов в реги-
оне ввели с 8 по 22 ноября, однако позже 
Вячеслав Гладков принял решение прод-
лить меры до 6 декабря.

Минимум риска  ■ Официально

 ► Режим QR-кодов продлят до 20 декабря. Об этом сообщил 
губернатор области Вячеслав Гладков. 
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 ► На городских 
детских утренниках 
родителям нужно будет 
предоставить QR-код 
или отрицательный 
ПЦР-тест.

 ► Подростки 
в Белгородской области 
смогут привиться 
вакциной «Спутник М» 
в конце декабря.  
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Безопасность

Материалы полосы подготовили Надежда САУШИНА и Анна БАРАБАНОВА

На брифинге по проблеме дистанци-
онных краж и мошенничеств заместитель 
начальника полиции по оперативной ра-
боте УМВД региона Александр Капустин 
отметил, что более трети случаев - это 
звонки лжесотрудников финансово-кре-
дитных учреждений о якобы зафикси-
рованных попытках списания денежных 
средств со счёта или несанкционирован-
ного оформления кредита на имя клиен-
та. Для отмены несанкционированных 
операций злоумышленники предлагали 
перевести деньги на якобы безопасный 
счёт. В большинстве случаев потерпев-
шие оформляли кредиты онлайн, через 
мобильные приложения. В связи с этим 
Александр Капустин отметил необхо-
димость внедрения дополнительных 
средств аутентификации.

Сотрудники полиции постоянно совер-
шенствуют методы работы по раскрытию 
интернет-краж и мошенничеств. В управ-
лении созданы специализированные под-
разделения по борьбе с этой категорией 
преступлений. И такая работа приносит 

положительные результаты. Задержан 
гражданин одной из стран ближнего за-
рубежья, который под предлогом прода-
жи имущества через различные торговые 
площадки похищал деньги покупателей 
из различных регионов России. На сче-
ту злоумышленника двадцать эпизодов 
противоправной деятельности. 

Александр Николаевич напомнил, что 
лучший способ защитить себя от мошен-
ников - не совершать никакие финансо-
вые операции по указанию незнакомцев, 
а для проверки информации о состоянии 
счёта обращаться в банк лично или по но-
меру телефона на обратной стороне бан-
ковской карты. Тем, кто делает покупки 
через интернет, он рекомендовал поль-
зоваться услугой «Безопасная сделка», 
которая позволяет сохранить деньги до 
момента получения товара и подтверж-
дения его соответствия.

В ходе брифинга отдельное внимание 
было уделено использованию мошенни-
ками интернет-площадок, созданных для 
ведения брокерской деятельности. Алек-

сандр Капустин напомнил, что 1 декабря 
в законную силу вступили изменения в 
законодательные акты, касающиеся вне-
судебного блокирования по инициативе 
Центрального Банка России интернет-
ресурсов, работающих как финансовые 

пирамиды и финансовые организации. 
Он выразил уверенность, что совместная 
работа полиции и Центробанка позволит 
своевременно выявлять и блокировать 
деятельность таких площадок. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО ОБЛАСТИ

Реальные потери от виртуальных мошенничеств  ■ Брифинг

 ► За десять месяцев на территории Белгородской области 
зарегистрировано более трёх тысяч фактов хищения денег 
с использованием информационно-телекоммуникационных 
технологий. Ущерб от этих преступлений составил свыше 544 
миллионов рублей. 

Такая статистика заставила сотруд-
ников ГИБДД вновь провести рейд по 
выявлению не пристёгнутых ремнями 
водителей за рулём. Только в первые 
минуты профилактического мероприя-
тия было зафиксировано сразу несколь-
ко нарушений. 

- Водитель и пассажиры, использую-
щие ремни безопасности в четыре раза 
меньше подвергаются вероятности по-
лучить травму. Если же они пренебре-
гают этим, то в результате резкого уда-
ра люди, находящиеся в транспортном 
средстве, могут удариться грудной клет-
кой о руль или лобовое стекло, а сзади 
находящийся пассажир причинит трав-
мы не только себе, но и впереди сидя-

щим пассажирам, - рассказал старший 
инспектор управления ГИБДД УМВД 
России по Белгородской области майор 
полиции Владимир Дубинин. 

Только за ноябрь в результате ДТП 
погибло 11 человек, восемь из них, по 
предварительным данным, не использо-
вали ремни безопасности. 

- Следует также отметить, что про-
блема, связанная с перевозкой детей 
стоит очень остро. В текущем году на 
территории области мы наблюдаем уве-
личение ДТП с участием детей, которые 
получают травмы как пассажиры транс-
портных средств. Этому вопросу мы 
уделяем особое внимание. В текущем 
году есть, к сожалению, и погибшие. 
Так, в ноябре при ДТП при наличии в 
транспортном средстве детского удер-
живающего устройства ребёнок не был 
пристёгнут ремнём безопасности,  и в 
результате опрокидывания автомобиля  
он погиб, - добавил Владимир Дубинин.

За непристёгнутый ремень безопас-
ности водителю грозит  штраф в разме-
ре 1000 рублей. 

Пристёгнуты  
оказались не все

 ■ ГИБДД

 ► За последний год на дорогах области  в ДТП с участием 
автотранспорта погибли 77 человек, 25 из них не были 
пристёгнуты ремнями безопасности. К сожалению, это 
послужило причиной гибели одного ребёнка. 

На неё были приглашены активисты 
общественной организации, участники 
проведённых творческих конкурсов, вете-
раны и работники регионального отделе-
ния, пожарные добровольцы, сотрудники 
ГУ МЧС России по Белгородской области.

Встречу открыли представители твор-
ческой интеллигенции - авторы книжки-
раскраски «Кис и Огонь» Наталья Пронь-
кина, музыкальной сказки «Всё в твоих 
руках»  Александр Балбеков, стихотво-
рения «К юбилею ВДПО» Геннадий Тока-
рев. Прозвучал рассказ о творческом со-
трудничестве с работниками общества, 
состоялись демонстрация фрагментов 
сказки, чтение стихов, презентация кни-
ги. Гости  исполнили авторские темати-
ческие песни.

Педагоги в части мероприятия «По-
жарный доброволец сегодня» поделились 
информацией, как они работают в тесном 
контакте с общественной организацией. 
Они поделились опытом проведения ме-
роприятий, различных акций, конкурсов, 
олимпиад. О развитии и материальном 
обеспечении тренировок и участии в со-
ревнованиях юношеской сборной области 
рассказал тренер команды Евгений Мона-
стырский.

Пожарные и спасатели в дальнейшем 
выразили готовность проводить профи-
лактическую работу. 

Активистам в память о встрече вручили 
грамоты, подарки,  листовки, малоформат-
ные календари с символикой Всероссий-
ского добровольного пожарного общества.

Пожарный доброволец: 
вчера, сегодня, завтра

 ■ Дата

 ► В честь Дня волонтёра в конференц-зале Белгородского 
регионального отделения Всероссийского добровольного 
пожарного общества прошла тематическая встреча.
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По подозрению в совершении престу-
плений задержан 34-летний нигде не ра-
ботающий житель областного центра. По 
предварительным данным, на счету злоу-
мышленника три эпизода противоправной 
деятельности. Пользуясь тем, что дачники 
уже редко появляются на своих участках, 
он обследовал садовые товарищества в 
поисках чего-нибудь ценного. 22 ноября он 
похитил две металлические бочки в посёл-
ке Северный. Ещё одну - в октябре в селе 

Стрелецкое. Общий ущерб, причинённый 
собственникам, составил более тридца-
ти тысяч рублей. Чтобы вывезти ёмкости, 
злоумышленник вызывал эвакуатор, затем 
сдавал их в пункт приёма металла. Две 
похищенные бочки полицейским удалось 
изъять и вернуть владельцам.

По фактам краж возбуждены уголовные 
дела. Санкции статьи предусматривают 
наказание в виде лишения свободы на 
срок до пяти лет.

Деньги за бочки  ■ Происшествия 

 ► Белгородские оперативники задержали подозреваемого 
в совершении дачных краж.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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- Все произведения скульптора Анато-
лия Шишкова талантливы и сразу узнавае-
мы, прежде всего по только ему присущему 
и неподражаемому стилю. Как настоящий 
художник он занял заметное место в боль-
шом искусстве России. Как правило, герои 
его работ - это наши соотечественники, 
ратными делами и беспримерными подви-
гами вписавшие своё имя в военную исто-
рию Отчизны.

Остановлюсь на изваяниях двух леген-
дарных полководцев: Маршала Советского 
Союза Георгия Константиновича Жукова и 
генерала армии Николая Фёдоровича Ва-
тутина. Мне выпала редкая возможность 
увидеть, как рождались эти скульптурные 
творения.

Анатолий Александрович, с головой 
окунувшись в тему, создавал облик своих 
героев, не только досконально изучив чер-
ты их лица и особенности фигуры, но и це-
ликом погрузившись в эти образы. Прони-
цательность и обширные знания истории 
Великой Отечественной войны помогали 
ему рассмотреть в этих незаурядных лю-
дях сокровенную сущность их характеров и 
тем самым через мимику и взгляд добить-
ся поразительного сходства с натурой, за-
печатлённой на фронтовых фотографиях. 
Он наполнял каждый изгиб глины ощуще-
нием того, что именно это и есть уникаль-
ная черта личности военачальника или не-
отъемлемый штрих к его портрету.

Заезжая в гости к Анатолию Алексан-
дровичу, я радовался тому, что мне пред-
ставилась возможность, как члену Рос-
сийского военно-исторического общества, 
обсуждать с ним некоторые особенности 
внешности этих исторических личностей. 
И каждый раз у скульптора Шишкова за-
горались глаза, рождалось вдохновение, 
когда он узнавал от меня что-то новое об 
этих неординарных людях.

Для Анатолия Александровича не суще-
ствует мелочей, и потому он по крупицам 
собирает информацию о каждом из геро-
ев своих произведений. Каким-то образом 
ему удавалось наделять невидимой, но 
вместе с тем явственно ощущаемой энер-
гией все детали создаваемого на глазах 
творения. Я видел, как воплощённое в 
глине лицо генерала Ватутина буквально 
ожило, потом, отлитое в бронзе, засвети-
лось величием духа, величием правды. 
Полководцы Жуков и Ватутин у Анатолия 

Александровича жизненно убедительны, 
колоритны, величественны.

Ещё одна, горячо любимая мною ра-
бота Анатолия Шишкова - горельеф, по-
свящённый солдатам правопорядка, раз-
мещённый на стене областного УМВД. 
Созерцая это уникальное произведение, 
невольно становишься свидетелем отра-
жённого в нём ушедшего времени. Скуль-
птор показал преемственность поколений 
стражей закона - от полицейских Россий-
ской империи до нынешних сотрудников 
органов внутренних дел.

В одном строю городовые, милиционе-
ры патрульно-постовой службы, дознава-
тели… 

Это памятник, напоминающий об их 
славных делах и совершённых ими геро-
ических поступках. В общем, о непрехо-
дящих ценностях, бдительности, патрио-
тизме, священной обязанности защищать 
безопасность граждан. Горельеф как бы 
говорит: пост нельзя покидать никогда.

Служебный долг требует и сегодня от 
солдат правопорядка на высоком уровне 
решать стоящие перед ними задачи по за-
щите законных прав и интересов граждан 
Российской Федерации.

Новых творческих успехов вам, Анато-
лий Александрович! С юбилеем!

Герои и стиль мастера  ■ Почта «НБ»

 ► В нашу редакцию пришло письмо от члена Союза 
журналистов России, писателя Василия Журахова. В нём он 
рассказывает о своих встречах с заслуженным художником 
России Анатолием Шишковым, который на днях отметил 
75-летний юбилей: 

А. Шишков с дочерью и внучкой.

Новизна уже ставших традиционны-
ми соревнований в том, что в этом году 
при проведении «Пути силы» начали ис-
пользовать уникальную цифровую си-
стему контроля игры, которая в режиме 
реального времени отслеживает все пе-
редвижения участников, их физическое 
состояние и качество выполнения зада-
ний. Как действует система? Присылает 
на телефоны участников задания, и они 
не знают, какое испытание будет следу-
ющим, - это приближает игру к реальной 
жизни. Когда и какой маршрут присылать, 
решает нейронная сеть, исходя из полу-
ченных данных.

По мнению организаторов, пятый этап 
прошёл успешно. Игра, проведённая на 
базе отдыха технологического универси-
тета в Борисовке, была проведена по уко-
роченному варианту и длилась всего три 
часа. Для участников  провели обучение 
действий при радио-химико-биологиче-
ской защите и работе с миноискателем, 
по оказанию первой медицинской помо-
щи, боевому развёртыванию пожароту-
шения, туристским умениям (вязание уз-

лов, техника перемещения по навесной и 
параллельной переправе).

Не остались в стороне и старшие на-
ставники - показательное выступление 
провели сотрудники части №17 МЧС Рос-
сии из посёлка Борисовка.

На соревнованиях в категории старше 
18 лет призовые места заняли команды:

1 место - МО ДОСААФ Ракитянского 
р-на «Олимпиец», 2-е - Военно-учебный 
центр БГТУ им. В.Г. Шухова, 3-е - Белго-
родский правоохранительный колледж 
им. Героя России В.В. Бурцева.

В категории от 16 до 18 лет места 
распределились следующим образом: 1 
место - ВПК «Альтаир» (Грайворон), 2-е - 
ВПК «Звезда» (Ивня),  3-е - две команды: 
ВПК «Крылья Белогорья» и правоохра-
нительный колледж им. Героя России 
В.В. Бурцева.

Проект «Путь силы» со временем 
становится всё более интересным, ох-
ватывающим разнообразные навыки, 
требующиеся при оказании помощи в 
чрезвычайных ситуациях. 

Алексей ЯРМАК

Спасать людей 
готовятся отважные

 ■ Читатель - наш автор

 ► В декабре завершились военно-спортивные испытания 
«Путь силы: Спасатель», которые с 2013 года проходят на базе 
технологического университета. 
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 ► Когда-то давно подруга, 
которая много лет жила 
в Грозном, угощала 
нас национальным 
блюдом, которое мне 
понравилось, и я взяла этот 
рецепт на вооружение. 

А нынешним летом я побывала в Че-
ченской Республике и узнала, что у этих 
галушек с мясом трудновыговариваемое 
название - жижиг-галнаш. Это одно из 
основных блюд вайнахской кухни.  

Из говядины или баранины на кости 
варится крутой бульон, в котором потом 
готовят домашние галушки из пресного 
теста. Их выкладывают на плоское блю-
до, сверху - ароматные кусочки мяса. А 
отдельно в пиале подаётся чесночный 
соус. Это бульон с перетёртым чесно-
ком, солью  и чёрным перцем. 

Интересная деталь. Именно жижиг-
галнаш считается первым блюдом, на 
котором свекровь тестирует свою новую 
невестку на кулинарные способности. 

Похожие рецепты есть и у других на-
родов Кавказа и Средней Азии, лишь с 
небольшими вариациями. 

В моём, усовершенствованном, ре-
цепте в бульоне есть и другие приправы, 
а ещё - рубленая зелень. Кроме того, его 
можно сварить и из другого мяса, напри-
мер, свинины, курицы, индейки. 

Анна ИВАНОВА

 ■ Кулинарные советыСогрейтесь 
в межсезонье
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- Согласно п. 2 ст. 16 Федерального за-
кона от 22.11.1995  № 171-ФЗ «О государ-
ственном регулировании производства и 
оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограни-
чении потребления (распития) алкогольной 
продукции» не допускается розничная про-
дажа алкогольной продукции несовершен-
нолетним.

При реализации спиртного продавцы 
обязаны убедиться в совершеннолетии по-
купателя. Если же подростку будет продан 
алкоголь, в том числе неоднократно, то на-
ступает административная и уголовная от-
ветственность.

На основании ч. 2.1 ст. 14.16 КоАП РФ за 
розничную продажу несовершеннолетнему 
алкогольной продукции (если это действие 
не содержит уголовно наказуемого дея-
ния), грозит административный штраф: 

- на граждан -  от 30 тысяч до 50 ты-
сяч рублей;

- на должностных лиц - от 100 тысяч 
до 200 тысяч рублей;

- на юридических лиц - от 300 тысяч 
до 500 тысяч рублей.

За неоднократную продажу алкоголя 
несовершеннолетнему предусмотре-
на уголовная ответственность продав-
ца по ст. 151.1 Уголовного кодекса РФ 
в виде штрафа в размере от 50 тысяч 
до  80  тысяч рублей или в размере за-
работной платы либо иного дохода 
 осуждённого за период от трёх до ше-
сти месяцев либо исправительных ра-
бот на срок до одного года с лишением 
права занимать определённые должно-
сти или заниматься определённой дея-
тельностью на срок до трёх лет или без 
такового.

 ■ Разъясняет прокуратура

Попросите у покупателя паспорт
 ► Эта постоянная рубрика помогает нашим читателям 

разобраться в сложных правовых вопросах. Сегодня 
старший помощник прокурора Белгородской области Ольга 
Манохина рассказывает об ответственности за продажу 
алкоголя несовершеннолетним. 
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Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 47 
от 03.12.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 13 ПО 19 ДЕКАБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя не принесёт неприятностей. Вы сможете пол-
ностью контролировать свои эмоции и моральное состо-
яние. Сейчас вам присуща особая дальновидность: полу-
чается просчитать любую ситуацию на несколько шагов 
вперёд. Такое здравомыслие располагает и притягивает 
окружающих. Выходные обещают подарок, о котором вы 
давно мечтали.
ТЕЛЕЦ 
После спокойного понедельника наступит насыщенный 
вторник. Телец будет поглощён бизнесом и работой, при 
этом не обделяя вниманием и близких. В личной жизни 
всё складывается отлично  - даже мелкие стычки не ста-
нут помехой отношениям. В завершение будней ожидай-
те денежные поступления. Уикэнд станет удачным пово-
дом для посещения интересных мероприятий.
БЛИЗНЕЦЫ 
В начале зимы энергия Луны превратит вас в настоящего 
трудоголика. Исключением не станут и выходные. Награ-
дой за работу станет не только материальный достаток, 
но и перспективные контракты или соглашения. Отноше-
ния в этот период принесут вам лишь счастье и радость. 
Обратите внимание на здоровый сон: после трудовых 
будней нужно как следует восстановить силы.
РАК 
В понедельник Раков ждёт бумажная волокита. Но не сто-
ит беспокоиться: вы быстро справитесь со всеми делами. 
Главное  - сохранять эмоционально стабильный настрой. 
Тем более  что уже во вторник может произойти некое 
счастливое событие. Выходные у представителей знака 
пройдут в спокойной обстановке.
ЛЕВ 
В начале недели не стоит расслабляться. Лёгкий поне-
дельник вполне способен сменить суетливый вторник. 
Растущая Луна может повлиять на вашу сдержанность  - 
не стоит поддаваться её манипуляциям. Уикэнд звёзды 
советуют провести в поездке. Это развеет все оставшие-
ся переживания и воодушевит вас.
ДЕВА 
В первой половине периода общительность и дружелю-
бие окажутся весьма кстати. Вы сможете завоевать сим-
патии всех вокруг. В финансах недостатка не предвидит-
ся, поэтому смело отложите крупную сумму на покупку 
подарков. Будьте внимательны к самочувствию. Стрессы 
и переохлаждение не лучшим образом отражаются на 
здоровье.
ВЕСЫ 
Понедельник обещает быть непростым. Бдительность и 
ответственность помогут не разрушить ситуацию. Но по-
том вплоть до конца периода вибрации Луны будут обе-
регать вас от внешнего негатива. Дома накопится немало 
дел, но даже хлопоты окажутся в радость.
СКОРПИОН 
Пора отказаться от привычки  манипулировать окружаю-
щими. Это способно подпортить планы вам самим. Звёз-
ды советуют сделать упор на выполнение обязанностей. 
Залог успеха - трудолюбие. Внимательно отнеситесь к 
родным: они ждут вашей поддержки. На выходных удаст-
ся отдохнуть наедине с собой.
СТРЕЛЕЦ 
Сейчас не самый лучший момент предаваться мечтам. 
Намного продуктивнее будет качественное выполнение 
своей работы. Космос предостерегает от общения с не-
знакомцами: не стоит держать душу нараспашку. Уикэнд 
удастся провести дома или в уютном кругу близких лю-
дей.
КОЗЕРОГ 
В понедельник ничего не планируйте. Лучше подготовь-
тесь к предстоящим нагрузкам. Луна подарит уверен-
ность и энергию, поэтому даже с тяжёлыми задачами 
вы справитесь на ура. Среда принесёт удачу в  любви: 
долгожданная встреча наконец состоится. В выходные 
можете смело отдохнуть от всех  дел. Однако уже стоит 
задуматься о подготовке к грядущим праздникам.
ВОДОЛЕЙ 
Понедельник одарит вас  позитивным  настроем. Поста-
райтесь его сохранить: возможна череда неурядиц. Но не 
стоит быть крайне самоуверенным. Помните, что разница 
между уверенностью и самоуверенностью невелика, но 
принципиальна. Конец недели внесёт гармонию в жизнь 
Водолеев. Вы ощутите радость и энтузиазм.
РЫБЫ 
Практически все дни вплоть до пятницы будут успешны-
ми. Личная жизнь порадует сюрпризом, работа -  неожи-
данным поощрением, а бизнес - ощутимой прибылью. Но 
держите себя в руках. Звёзды советуют сконцентрировать 
льющийся через край  энтузиазм на самых важных делах. 
Самое время научиться стоять на собственных ногах. 
Возможно, завершение недели будет не самым лёгким.

Календарь погоды на неделю с 10 по 16 декабря
10.12

ПТ
11.12
СБ

12.12
ВС

13.12
ПН

14.12
ВТ

15.12
СР

16.12
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 744
днем   747

ночью 748
днем   749

ночью 750
днем   751

ночью 749
днем   747

ночью 747
днем   746

ночью 745
днем   747

ночью 747
днем   746

Температура 
воздуха, °C

ночью     4
днем       5

ночью     1
днем       2

ночью    -2
днем       1

ночью    -2
днем       1

ночью    -1
днем       1

ночью    -1
днем       1

ночью    -1
днем       0

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой  

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Направление 
ветра В В В Ю-В В С-В Ю-В

Скорость
ветра, м/с 4 6 5 6 3 2 1

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

- Вовочка, я вчера угостил тебя конфетами. 
Ты поделился с сестрой? 
- Да. Впечатлениями.

***
…И отвечает ему Колобок: 
- Не ешь меня, Медведь! Меня по сусекам мели, 
по коробу скребли. Короче, пыль, грязь - полная 
антисанитария!

***
В ресторане:
- Вы готовы сделать заказ? Напомню, что 
дети сегодня у нас едят бесплатно.
- Тогда мне и жене по стакану воды, а ребёнку - 

три супа из акульих плавников, три салата с 
трюфелями, три лобстера в чесночном соусе 
и бутылку Шато Де Талю 1969 года.

***
Запустил «Калькулятор идеального веса». Вы-
яснил, что мне нужно иметь рост два метра 
восемь сантиметров. Так что это у меня не 
избыточный вес - у меня недостаточный рост! 
А такое упражнениями не корректируется.

***
На прошлой неделе устроил себе чёрную-пре-
чёрную пятницу: взял и вообще ничего не ку-
пил. Скидка 100%!

***
Я годами вырабатывал плохую репутацию, 
мерзкий характер, был жесток, все меня не-
навидели. И тут вдруг появляется какая-то 
женщина - и всё, я - «Зая».

***
Мать всплакнула, собирая чадо в школу... На 
что сын ответил:
- Мамочка, да не реви ты, самому тошно!

***
Красное вино хорошо подходит к мясу, а раз уж 
я почти полностью состою из мяса, то кто я 
такой, чтобы сопротивляться.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если бы вы знали, как редко нас понимают 
правильно, вы бы чаще молчали.

Иоганн Вольфганг фон Гёте
Наши сомнения - это наши предатели. Они 
заставляют нас терять то, что мы, возмож-
но, могли бы выиграть, если бы не боялись 
попробовать.

Уильям Шекспир
Необъяснимая штука - душа. Никто не знает, 
где находится, но все знают, как болит.

Антон Павлович Чехов
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 430, вырезка - 400, 
лопатка - 340, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 350, рёбра - 320, 

рулька - 180, сало - 110, говяди-
на: на кости - 420, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 400, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 180, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 50, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 80, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 160, 
огурцы - 130, помидоры - 80, перец -
280, шампиньоны - 150, яблоки - 65, ба-
наны - 90, лимоны - 200, апельсины -
160, виноград - 160, киви - 250, ман-
дарины - 110. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура. Афиша

К И Н О

«БУМЕРанг» (Россия, комедия) 16+
«Охотники за привидениями: 
наследники» (США, фантастика) 12+
«Большой красный пес 
Клиффорд» (США, фэнтези, 
комедия) 6+
«Энканто» (США, мультфильм) 6+
«Лётчик» (Россия, биография, 
драма) 12+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Спенсер» (США, биография, драма) 
16+
«Большой красный пес 
Клиффорд» (США, фэнтези, 
комедия) 6+
«БУМЕРанг» (Россия, комедия) 16+
«Охотники за привидениями: 
наследники» (США, фантастика) 12+
«Матрица. Перевыпуск» (США, 
фантастика, боевик) 16+  
«Энканто» 3D (США, мультфильм) 6+
«Лётчик» (Россия, биография, 
драма) 12+
«Дом Gucci» (США, криминал, 
триллер) 18+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

10 - 16 декабря

Белгородский 
государственный 

театр кукол

11 декабря, 11.00, 13.00 «Терёшеч-
ка» 0+
12 декабря, 11.00, 13.00 «Золотой 
цыплёнок» 0+ Реклама
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Настройся на городскую волну  
от радио 

МИРА БЕЛОГОРЬЯ.
Слушай каждый будний день

в 14:30, 15:30, 17:30, 18:30, 20:30 
новости политики, комментарии экспертов,  

интервью с горожанами.

СЛУШАТЬ РАДИО МОЖНО ОНЛАЙН НА САЙТЕ MIRBELOGORYA.RU

САМЫЕ АКТУАЛЬНЫЕ НОВОСТИ
О ЖИЗНИ В БЕЛГОРОДЕ - НА ЧАСТОТЕ 100,9 FM

«Современные люди перестали ве-
рить в чудеса, но не отказались от своей 
мечты. Создание и использование бес-
пилотных летательных аппаратов - дро-
нов - стало убедительным результатом 
воплощения сказки в жизнь. В недавнем 
прошлом беспилотники имели исключи-
тельно военное применение, а теперь 
они ищут и спасают людей, тушат пожа-
ры, благодаря дронам можно исследо-
вать новые культуры и страны», - сказа-
но в колонке редактора первого выпуска 
журнала.

Художественная концепция нового 
литературного журнала включает в себя 
идею показывать и приумножать красоту 
нашей родины, сплачивать лучшие умы 
для сохранения и созидания духовных 
ценностей.

В премьерном номере «Дрона» пред-
ставлены двадцать шесть авторов, де-
сять из них - белгородцы и шестеро - чле-
ны литературной студии «Младость», а 
также яркие и одарённые писатели из 
Москвы, Орла, Брянска, Воронежа, Ки-
рова, Саратова, Нижнего Новгорода и 
Севастополя.

Редакторы-составители нового жур-
нала Людмила Брагина и Олег Роменко 
решили отойти от набившего оскомину 
обозначения рубрик, типа «Проза», «По-
эзия» и прочее. Всего в первом выпуске 
«Дрона» пять рубрик.

В «Белгородской черте» представ-
лены писатели-современники. Бел-
городская черта - укреплённая линия 
на южных рубежах Русского царства, 
созданная в середине XVII века. Со-
временным писателям тоже по-своему 

приходится отражать набеги вандалов и 
варваров, разрушающих наши ценности 
и устои.

В рубрике «Города и веси» опублико-
вано творчество писателей со всего Рус-
ского мира, создающих неповторимый 
колорит нашей великой литературы. 

А в «Гранях самоцветов» размещены 
стихотворения ярких самобытных совре-
менных поэтов.

«Живая вода» отразит произведе-
ния Владислава Шаповалова и Юрия 
Макарова, ушедших из жизни авторов, 
которых мы всегда будем помнить и лю-
бить. Живая вода - в народных сказках 
волшебная вода, обладающая способ-
ностью возвращать к жизни.

В завершающей рубрике «Нескуч-
ный юмор» заняли своё место смешные 
истории, взятые из жизни. Юмор есть 
высшее творческое проявление интел-
лекта, а ещё он продлевает жизнь, укре-
пляет здоровье и иммунитет. Вакцини-
руйтесь русским смехом!

Редакторы современных литератур-
ных журналов стремятся к тому, чтобы 
хотя бы 30% номера отдавать местным 
авторам. Больше ни у кого не получает-
ся, потому что иначе журнал сильно по-
теряет в качестве и станет неинтересен 
читателю, ведь далеко не всё то писа-
тель, что числит себя таковым. А ведь 
в журнале, как и в человеке, «должно 
быть всё прекрасно: и лицо, и одежда, и 
душа, и мысли».

Лицо журнала - это его обложка. На 
лицевой стороне «Дрона» изображена 
прекрасная картина гениального русско-
го художника Виктора Васнецова «Ко-

вёр-самолёт», летящий из сказочной не-
яви прямо в своё отечество над лесами 
дремучими да болотами. На внутренней 
стороне обложки - портрет и стихотво-

рение «Красота» другого русского гения, 
художника слова Дмитрия Кедрина, со 
дня рождения которого совсем скоро ис-
полняется 115 лет.

Журнал будет выходить два раза в 
год тиражом 300 экземпляров. Как ска-
зали редакторы-составители, попасть 
новым авторам в журнал довольно про-
сто - нужно написать хорошее произве-
дение. «Дрон» ориентирован на вдумчи-
вого и взыскательного читателя и будет 
всегда держать взятую с дебютного 
номера высоту художественных произ-
ведений. Электронный адрес для приё-
ма рукописей 60267@mail.ru. У журнала 
есть своя группа «ВКонтакте» https://
vk.com/dronjournal.

О значимости для себя этого проек-
та редакторы-составители высказались 
так: «Под Новый год сбываются даже 
самые смелые мечты. А мы, занимаясь 
любимым делом, много работая ради 
своей мечты, создавая её своими рука-
ми, ощущаем себя очень счастливыми 
людьми».

Юлия ЛАЗАРЕВА
ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО РЕДАКЦИЕЙ

Когда мечты собираются в строки  ■ Издательство

 ► В Белгороде вышел в свет новый литературно-
художественный журнал «Дрон», который является 
авторским проектом белгородских писателей Людмилы 
Брагиной и Олега Роменко, широко известных не только 
в родном городе, но и в России по регулярным публикациям 
как в литературных журналах, так и на крупных писательских 
интернет-порталах.

Новостная программа «К ЭТОМУ ЧАСУ - БЕЛГОРОД» 
не гонится за «жёлтыми» темами, выдуманными сен-
сациями и шокирующими событиями. Корреспонденты 
излагают только проверенные факты, а авторитетные 
собеседники высказывают свои мнения беспристраст-
но. Чиновники различных уровней имеют возможность 
оперативно комментировать процессы, происходящие 
в городе, и тем самым незамедлительно реагировать 
на ситуации.

Найти и масштабировать наиболее важные 
и злободневные для Белгорода темы 

и вопросы, создать максимально комфортную 
информационную среду для тех, кому 

интересно, как будет развиваться город, - 

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА,  
КОТОРАЯ СТОИТ  

ПЕРЕД НАШЕЙ КОМАНДОЙ.

Смотрите программу «К этому часу - Белгород» на канале «Белгород 24».  
Это 22 канал во всех кабельных операторах города  
«МТС», «Ростелеком», «Русич», «Зелёная точка»  

в 19.00, 20.00, 21.00, 22.00.
На правах рекламы


